Герб

**Совет сельского поселения «Южное»**

**муниципального района «Борзинский район»**

**РЕШЕНИЕ**

**22 декабря 2020 г. № 126**

**Об утверждении среднесрочного плана социально-экономического развития сельского поселения «Южное» на 2021-2025 годы**

В соответствии с пунктом 6 части 1статьи 17 Федерального закона от 06.10.2003 г. № 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации»,  статьей 37 Устава сельского поселения «Южное», Совет сельского поселения «Южное» **решил:**

1. Принять прилагаемый среднесрочный план социально-экономического развития сельского поселения «Южное» на 2021–2025 годы (приложение № 1).

2. Настоящее решение вступает в силу на следующий день, после дня его официального опубликования (обнародования)*.*

3. Настоящее решение опубликовать (обнародовать) на информационном стенде сельского поселения «Южное» по адресу: Забайкальский край, Борзинский район, с.Южное, ул.Мира, д.1.

Глава сельского поселения «Южное» О.М Машукова

**УТВЕРЖДЕН**

**Решением Совета сельского**

**поселения «Южное»**

**от 22 декабря 2020года № 126**

**СРЕДНЕСРОЧНЫЙ ПЛАН**

**СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКОГО РАЗВИТИЯ**

**СЕЛЬСКОГО ПОСЕЛЕНИЯ «ЮЖНОЕ»**

**МУНИЦИПАЛЬНОГО РАЙОНА**

**«БОРЗИНСКИЙ РАЙОН»**

**ЗАБАЙКАЛЬСКОГО КРАЯ**

**НА 2021-2025 ГОДЫ**

с. Южное, 2020 год

**ОГЛАВЛЕНИЕ**

[Раздел 1. ОЦЕНКА СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКОГО РАЗВИТИЯ СЕЛЬСКОГО ПОСЕЛЕНИЯ «ЮЖНОЕ»](file:///C:\Documents%20and%20Settings\Admin\Мои%20документы\Downloads\решение%20№%20123%20соц-экон%20программа-1.docx#_Toc433019573)

[Раздел 2. ОСНОВНЫЕ ПРОБЛЕМЫ СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКОГО РАЗВИТИЯ СЕЛЬСКОГО ПОСЕЛЕНИЯ «ЮЖНОЕ». 9](file:///C:\Documents%20and%20Settings\Admin\Мои%20документы\Downloads\решение%20№%20123%20соц-экон%20программа-1.docx#_Toc433019574)

[Раздел 3. РЕЗЕРВЫ СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКОГО РАЗВИТИЯ. 12](file:///C:\Documents%20and%20Settings\Admin\Мои%20документы\Downloads\решение%20№%20123%20соц-экон%20программа-1.docx#_Toc433019575)

[Раздел 4. ОЦЕНКА УРОВНЯ РАЗВИТИЯ, КОНКУРЕНТНЫХ ПРЕИМУЩЕСТВ, ОГРАНИЧИВАЮЩИХ ФАКТОРОВ, ПЕРСПЕКТИВНЫХ ВОЗМОЖНОСТЕЙ И ПОТЕНЦИАЛЬНЫХ РИСКОВ РАЗВИТИЯ СЕЛЬСКОГО ПОСЕЛЕНИЯ «ЮЖНОЕ». 13](file:///C:\Documents%20and%20Settings\Admin\Мои%20документы\Downloads\решение%20№%20123%20соц-экон%20программа-1.docx#_Toc433019576)

[Раздел 5. БАЗОВЫЕ "ТОЧКИ РОСТА" ЭКОНОМИКИ СЕЛЬСКОГО ПОСЕЛЕНИЯ «ЮЖНОЕ». 14](file:///C:\Documents%20and%20Settings\Admin\Мои%20документы\Downloads\решение%20№%20123%20соц-экон%20программа-1.docx#_Toc433019577)

[Раздел 6. ЦЕЛИ И ЗАДАЧИ СРЕДНЕСРОЧНОГО ПЛАНА СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКОГО РАЗВИТИЯ СЕЛЬСКОГО ПОСЕЛЕНИЯ «ЮЖНОЕ" НА 2021-2025 ГОДЫ. 17](file:///C:\Documents%20and%20Settings\Admin\Мои%20документы\Downloads\решение%20№%20123%20соц-экон%20программа-1.docx#_Toc433019578)

[Раздел 7. РАЗВИТИЕ ФИНАНСОВО-ЭКОНОМИЧЕСКОГО ПОТЕНЦИАЛА СЕЛЬСКОГО ПОСЕЛЕНИЯ «ЮЖНОЕ» 19](file:///C:\Documents%20and%20Settings\Admin\Мои%20документы\Downloads\решение%20№%20123%20соц-экон%20программа-1.docx#_Toc433019579)

[7.1. РАЗВИТИЕ АГРОПРОМЫШЛЕННОГО КОМПЛЕКСА 19](file:///C:\Documents%20and%20Settings\Admin\Мои%20документы\Downloads\решение%20№%20123%20соц-экон%20программа-1.docx#_Toc433019580)

[7.2. ПОДДЕРЖКА И РАЗВИТИЕ МАЛОГО ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА, ТОРГОВЛИ И СФЕРЫ УСЛУГ 20](file:///C:\Documents%20and%20Settings\Admin\Мои%20документы\Downloads\решение%20№%20123%20соц-экон%20программа-1.docx#_Toc433019581)

[7.3. РАЗВИТИЕ ФИНАНСОВОГО ПОТЕНЦИАЛА 21](file:///C:\Documents%20and%20Settings\Admin\Мои%20документы\Downloads\решение%20№%20123%20соц-экон%20программа-1.docx#_Toc433019582)

[Раздел 8. ИНФРАСТРУКТУРНОЕ ОБЕСПЕЧЕНИЕ РАЗВИТИЯ ЭКОНОМИКИ И СОЦИАЛЬНОЙ СФЕРЫ СЕЛЬСКОГО ПОСЕЛЕНИЯ «ЮЖНОЕ». 22](file:///C:\Documents%20and%20Settings\Admin\Мои%20документы\Downloads\решение%20№%20123%20соц-экон%20программа-1.docx#_Toc433019583)

[8.1. ДОРОЖНОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО, ТРАНСПОРТ И СВЯЗЬ 23](file:///C:\Documents%20and%20Settings\Admin\Мои%20документы\Downloads\решение%20№%20123%20соц-экон%20программа-1.docx#_Toc433019584)

[8.2. ЖИЛИЩНО-КОММУНАЛЬНЫЙ КОМПЛЕКС И ЖИЛИЩНОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО 23](file:///C:\Documents%20and%20Settings\Admin\Мои%20документы\Downloads\решение%20№%20123%20соц-экон%20программа-1.docx#_Toc433019585)

[Раздел 9. ПОВЫШЕНИЕ КАЧЕСТВА ЖИЗНИ, РАЗВИТИЕ ЧЕЛОВЕЧЕСКОГО ПОТЕНЦИАЛА СЕЛЬСКОГО ПОСЕЛЕНИЯ «ЮЖНОЕ» 24](file:///C:\Documents%20and%20Settings\Admin\Мои%20документы\Downloads\решение%20№%20123%20соц-экон%20программа-1.docx#_Toc433019586)

[9.1. ПОВЫШЕНИЕ УРОВНЯ ДОХОДОВ НАСЕЛЕНИЯ 24](file:///C:\Documents%20and%20Settings\Admin\Мои%20документы\Downloads\решение%20№%20123%20соц-экон%20программа-1.docx#_Toc433019587)

[9.2. ТРУД И ЗАНЯТОСТЬ, РАЗВИТИЕ КАДРОВОГО ПОТЕНЦИАЛА 25](file:///C:\Documents%20and%20Settings\Admin\Мои%20документы\Downloads\решение%20№%20123%20соц-экон%20программа-1.docx#_Toc433019588)

[9.3. СОЦИАЛЬНОЕ ОБЕСПЕЧЕНИЕ И СОЦИАЛЬНАЯ ЗАЩИТА НАСЕЛЕНИЯ 26](file:///C:\Documents%20and%20Settings\Admin\Мои%20документы\Downloads\решение%20№%20123%20соц-экон%20программа-1.docx#_Toc433019589)

[9.4. ОБРАЗОВАНИЕ 27](file:///C:\Documents%20and%20Settings\Admin\Мои%20документы\Downloads\решение%20№%20123%20соц-экон%20программа-1.docx#_Toc433019590)

[9.5. МОЛОДЕЖНАЯ ПОЛИТИКА. ФИЗИЧЕСКАЯ КУЛЬТУРА И СПОРТ 28](file:///C:\Documents%20and%20Settings\Admin\Мои%20документы\Downloads\решение%20№%20123%20соц-экон%20программа-1.docx#_Toc433019591)

[9.6. КУЛЬТУРА И ИСКУССТВО 28](file:///C:\Documents%20and%20Settings\Admin\Мои%20документы\Downloads\решение%20№%20123%20соц-экон%20программа-1.docx#_Toc433019592)

[9.7. ОХРАНА ОКРУЖАЮЩЕЙ СРЕДЫ 29](file:///C:\Documents%20and%20Settings\Admin\Мои%20документы\Downloads\решение%20№%20123%20соц-экон%20программа-1.docx#_Toc433019593)

[9.8. БЕЗОПАСНОСТЬ ЖИЗНЕДЕЯТЕЛЬНОСТИ НАСЕЛЕНИЯ 30](file:///C:\Documents%20and%20Settings\Admin\Мои%20документы\Downloads\решение%20№%20123%20соц-экон%20программа-1.docx#_Toc433019594)

[Раздел 10. ОСНОВНЫЕ ИНДИКАТОРЫ СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКОГО РАЗВИТИЯ СЕЛЬСКОГО ПОСЕЛЕНИЯ «ЮЖНОЕ» НА СРЕДНЕСРОЧНУЮ ПЕРСПЕКТИВУ 31](file:///C:\Documents%20and%20Settings\Admin\Мои%20документы\Downloads\решение%20№%20123%20соц-экон%20программа-1.docx#_Toc433019595)

[Раздел 11. МОНИТОРИНГ ХОДА РЕАЛИЗАЦИИ СРЕДНЕСРОЧНОГО ПЛАНА СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКОГО РАЗВИТИЯ СЕЛЬСКОГО ПОСЕЛЕНИЯ «ЮЖНОЕ" 39](file:///C:\Documents%20and%20Settings\Admin\Мои%20документы\Downloads\решение%20№%20123%20соц-экон%20программа-1.docx#_Toc433019596)

[Раздел 12. ФИНАНСОВОЕ ОБЕСПЕЧЕНИЕ ПРОГРАММЫ 42](file:///C:\Documents%20and%20Settings\Admin\Мои%20документы\Downloads\решение%20№%20123%20соц-экон%20программа-1.docx#_Toc433019597)

[ПРИЛОЖЕНИЕ 44](file:///C:\Documents%20and%20Settings\Admin\Мои%20документы\Downloads\решение%20№%20123%20соц-экон%20программа-1.docx#_Toc433019598)

[ПОКАЗАТЕЛИ СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКОГО РАЗВИТИЯ СЕЛЬСКОГО ПОСЕЛЕНИЯ «ЮЖНОЕ» НА 2021г. 61](file:///C:\Documents%20and%20Settings\Admin\Мои%20документы\Downloads\решение%20№%20123%20соц-экон%20программа-1.docx#_Toc433019599)

[ПАСПОРТ СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКОГО РАЗВИТИЯ СЕЛЬСКОГО ПОСЕЛЕНИЯ «ЮЖНОЕ» ПО СОСТОЯНИЮ НА 01.01.2020 ГОДА 63](file:///C:\Documents%20and%20Settings\Admin\Мои%20документы\Downloads\решение%20№%20123%20соц-экон%20программа-1.docx#_Toc433019600)

# Раздел 1.Оценка социально-экономического развития сельского поселения «Южное»

Сельское поселение «Южное» образовано в 2006 году.

В состав сельского поселения «Южное» входит два населенных пункта– село Южное и село Юбилейное.

Площадь сельского поселения «Южное» составляет 46698,0 га, или 6 % от территории муниципального района «Борзинский район», в том числе: 232,0 га – земли в черте поселения, 46466,0га – земли, находящиеся за чертой поселения.

Из общей площади земельных ресурсов 38450,0 га составляют земли сельскохозяиственного назначения.

Основным природным ресурсом является степь.

Протяженность автомобильных дорог составляет 4,1 км. Все автомобильные дороги являются грунтовыми, дорог с твердым покрытием нет.

Население поселения на 1 января 2020 года составляет 641 человек Из общей численности - население моложе трудоспособного возраста – 24,0%, население в трудоспособном возрасте –55 %, население старше трудоспособного возраста – 21%. Плотность населения поселения составляет 0,40 человека на кв.км.

Динамика основных показателей социально-экономического развития в 2016 – 2020 годах представлена в таблице 1.

**Таблица 1**

**Основные показатели социально-экономического развития**

**сельского поселения «Южное»**

| **Показатель** | **2016 год** | | **2017 год** | | **2018 год** | | **2019 год** | | **2020 год (оценка)** | |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| Значение | Темп роста % к 2015 г. | Значение | темп  роста  % к  2016 г. | значение | темп  роста  % к  2017 г. | значение | темп  роста  % к  2018 г. | значение | темп  роста  % к  2019г. |
| Количество зарегистрированных предприятий и организаций, единиц | 2 | - | 2 | 100,0 | 2 | 100,0 | 2 | 100,0 | 2 | 100,0 |
| Количество зарегистрированных индивидуальных предпринимателей без образования юридического лица, человек | 6 | - | 6 | 0 | 5 | -20 | 4 | -20 | 2 | -50 |
| Объем отгруженных товаров собственного производства, выполненных работ и услуг собственными силами предприятий (в фактически действовавших ценах; тыс. рублей) | 900,0 | -60 | 900,0 | 100 | 860,0 | -5 | 778,0 | -10 | 620,0 | -21 |
| Инвестиции в основной капитал, тыс.рублей | 0 | - | 0 |  | 62,5 |  | 100,0 | - | 33,0 |  |
| Ввод общей площади жилых домов, кв. м | - | - | - |  | - |  | - |  | - |  |
| Оборот розничной торговли, тыс.рублей | 7500,0 |  | 7500,0 | 100 | 7500,0 | 100 | 8500,0 | 113 | 10500,0 | 123 |
| Оборот розничной торговли на душу населения, тыс.рублей | 10,8 |  | 11,1 | 102 | 11,5 | 103 | 13,6 | 118 | 16,4 | 120 |
| Оборот общественного питания, тыс.рублей | - | - | - |  | - |  | - |  | - |  |
| Объем платных услуг, тыс.рублей | - |  | - | - | - | - | - | - | - | - |
| Фонд заработной платы, тыс.рублей | 9400 | 18 | 11460 | 21 | 15700 | 36 | 15700 | 0 | 16200 | 3 |
| Среднемесячная начисленная заработная плата, тыс. рублей | 8,9 |  | 13,6 | 52 | 18,6 | 28 | 22,9 | 19 | 25,5 | 12 |
| Численность занятых на предприятиях и в организациях, человек | 88 |  | 70 |  | 70 |  | 57 |  | 53 |  |
| Численность офиц. зарегистрированных безработных, человек | 16 |  | 12 | -25 | 14 | 16 | 17 | 14 | 54 | 310 |
| Численность пенсионеров, человек | 97 |  | 99 |  | 99 |  | 96 |  | 103 |  |

Агропромышленный комплекс остается одним из приоритетных направлений для экономики поселения.

Земельный фонд муниципального образования включает в себя следующие категории земель:

Таблица 2

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
|  | Категории земель | Площадь, га | Доля, % к общей площади |
|  | Земли сельхозназначения | 36061 | 77 |
|  | Земли населенных пунктов | 232 | 0,5 |

Общая посевная площадь 11,8 га, из них \_\_\_\_га занято зерновыми, на остальной площади – 11,8 га выращиваются овощи (картофель) в личных подсобных хозяйствах.

Таблица 3

Производство основных видов сельскохозяйственных культур в хозяйствах всех категорий (тонн)

|  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | 2016 | 2017 | 2018 | 2019 | 2020 | 2020г. в % к 2016г. |
| Зерновые культуры (в весе после доработки) тонн | - | - | - | - | - | - |
| Картофель, тонн | 9,4 | 9,4 | 9,4 | 9,4 | 9,4 |  |
| Овощи, тонн | 2,4 | 2,4 | 2,4 | 2,4 | 2,4 |  |

Производство сельскохозяйственной продукции в настоящее время осуществляют 82 личных подсобных хозяйства.

По состоянию на 1 января 2020 года поголовье скота личного подсобного хозяйства составляет:

* крупный рогатый скот – 889 голов,
* свиньи – 101 голов,
* козы и овцы –2084 голов,
* лошади – 283 головы.

В том числе на территории поселения осуществляет деятельность 2 крестьянско-фермерских хозяйства.

Поголовье скота в КФХ на 01.01.2020 г. составляет:

-крупный рогатый скот- 81 голова;

-козы и овцы- 805 голов;

-лошади- 108 голов;

В сравнении с предыдущим годом, поголовье крупного рогатого скота, коз и овец, лошадей увеличилось.

Для обеспечения населения услугами торговли на территории поселения действует два магазина. Точек по оказанию бытовых услуг населению не зарегистрировано.

Уровень жизни населения в селе продолжает оставаться низким – из общей численности населения в трудоспособном возрасте только 28% имеют постоянную работу, численность населения, нуждающегося в социальной поддержке, составляет 88 человек, или 14 % от общей численности населения.

На учете в центре занятости населения в 2020 году состоят 54 человека, ежегодно численность зарегистрированных безработных колеблется от 12 до 17 человек, при этом уровень безработицы остается высоким.

Социальная сфера поселения представлена следующими учреждениями: МОУ «Южнинская основная общеобразовательная школа», (в составе которой имеется группа дошкольного образования детей), сельский дом культуры (70 мест), библиотека (библиотечный фонд составляет около тыс.экземпляров книг и журналов), фельдшерско-акушерский пункт.

С каждым годом количество учеников общеобразовательной школы сокращается. В 2020 году количество учеников составило 81 человек.

Здание дома культуры требует проведения ремонтных работ.

Содержание большей части учреждений социальной сферы финансируется за счет средств местного бюджета, что приводит к низкому уровню обеспеченности учреждений материально-техническими и денежными средствами.

Собственные доходы бюджета поселения в 2019 году составили 267,0 тыс.рублей, что составляет 7 % от общей суммы доходов, безвозмездные поступления из других бюджетов составили 3558,8 тыс.рублей или 93 % от общей суммы доходов.

Доходы бюджета на душу населения составили 8390 рублей.

Расходы бюджета составили 3872,4 тыс.рублей.

Дефицит бюджета в 2019 году составил 46,5 рублей.

На 2020 год бюджет поселения утвержден в сумме: 2886,5 тыс.рублей по доходам (в том числе собственные доходы – 190,4 тыс.рублей) и 2886,5 тыс.рублей по расходам.

В полном объеме обеспечивает поселение электроэнергией Читинская энергосбытовая компания - «Читаэнерго». Основным потребителем услуг электроснабжения является население. Водоснабжение осуществляется населением самостоятельно. Теплоснабжение на территории поселения обеспечивается за счет индивидуальных источников.

Жилой фонд представлен домами индивидуальной жилой застройки. Общая площадь жилого фонда составляет 12117 кв.м, из них частный жилой фонд – 12117 кв.м.

Транспортная система представлена автомобильным транспортом. Транспортные услуги, а именно пассажирские перевозки, оказывают ИП Якимов С.Н.

На территории поселения существуют организации, которые предоставляют пользователям услуги связи и информации, начиная от почтовой, до предоставления связи общего пользования – ПКД.

На территории поселения имеется сотовая связь «МТС»(зона покрытия 100%), почтовое отделение связи ФГУП «Почта России», обслуживающее население, предприятия и организации, телевизионное вещание. Забайкальский филиал Федерального государственного унитарного предприятия «Российская телевизионная и радиовещательная сеть» (РТРС) начал вещание пакета цифровых каналов РТРС-1. Телефонная связь, предоставленная ОАО «Ростелеком» в поселении отсутствует. Количество пользователей интернет- модем – 195, Каналов телевизионного вещания -20, Радиовещание –3.

На территории поселения проведена работа по определению, межеванию, полигонов твердых бытовых отходов. Налажен сбор твердых бытовых отходов компанией «Общество с ограниченной ответственностью «Олерон +»

# Раздел 2. ОСНОВНЫЕ ПРОБЛЕМЫ СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКОГО РАЗВИТИЯ СЕЛЬСКОГО ПОСЕЛЕНИЯ «ЮЖНОЕ».

Комплексной программой социально-экономического развития сельского поселения «Южное» на 2021-2025 гг. определена миссия сельского поселения «Южное»:

создание условий для развития сельскохозяйственного производства (животноводства) и условий проживания населения сельского поселения «Южное», стимулирование развития малого предпринимательства и ЛПХ, разработка и принятие правоустанавливающих документов, способствующих развитию производства и привлечения инвесторов для строительства и развития других сфер производства и социальной инфраструктуры.

ПРОБЛЕМЫ ДЕМОГРАФИЧЕСКОГО РАЗВИТИЯ И РЫНКА ТРУДА:

- неустойчивая динамика рождаемости;

- высокий миграционный отток населения;

- недостаточное обеспечение оздоровления детей из малообеспеченных семей, детей-инвалидов;

- низкая трудовая активность населения;

- слабая роль и низкая ответственность участников социально-трудовых отношений;

- высокий уровень общей безработицы;

- скрытая безработица.

ПРОБЛЕМЫ БЕЗОПАСНОСТИ:

- наличие отрицательных явлений в обществе, а именно, пьянства, алкоголизма, хулиганства, безнадзорности несовершеннолетних.

ПРОБЛЕМЫ ОБРАЗОВАНИЯ:

- отсутствие дошкольных учреждений;

- несоответствие образовательных учреждений новым требованиям качества и стандартам безопасности;

- отсутствие в образовательных учреждениях «узких» специалистов (логопед, психолог, дефектолог).

ПРОБЛЕМЫ ФИЗИЧЕСКОЙ КУЛЬТУРЫ И СПОРТА:

- отсутствие условий для развития массовой физической культуры и спорта;

- отсутствие возможности использовать средства физической культуры и спорта в деятельности по предупреждению наркомании, алкоголизма, табакокурения и правонарушений в молодежной среде;

- потребность в денежных средствах для строительства спортивного комплекса.

ПРОБЛЕМЫ КУЛЬТУРЫ:

- здание дома культуры требует проведения ремонтных работ

- необеспеченность сохранения культурного наследия и развития культурного потенциала, укрепления культурного пространства;

- материально-техническая база библиотеки не соответствует современному уровню;

- физический износ офисной мебели в учреждениях культуры.

ПРОБЛЕМЫ ЖИЛИЩНО-КОММУНАЛЬНОГО КОМПЛЕКСА:

-инвестиционная непривлекательность жилищно-коммунальной отрасли;

-задолженность потребителей за оказанные жилищно-коммунальные услуги.

- возрастающий уровень задолженности за потребленные коммунальные услуги;

- непригодный для постоянного проживания жилой фонд;

- износ жилищно-коммунальной инфраструктуры;

- низкое качество коммунальных услуг, оказываемых населению.

ПРОБЛЕМЫ ПРОМЫШЛЕННОСТИ:

- низкая рентабельность перерабатывающего производства;

- высокие тарифы на электроэнергию.

ПРОБЛЕМЫ АГРОПРОМЫШЛЕННОГО КОМПЛЕКСА:

- сложное финансовое состояние ЛПХ;

- недостаток собственных оборотных средств и денежной массы;

- низкая рентабельность сельскохозяйственного производства;

- разрушение состава земель;

- деградация земель сельскохозяйственного назначения в связи с особенностями климатических условий;

- нехватка квалифицированных кадров;

- низкий уровень развития пищевой и перерабатывающей промышленности.

ПРОБЛЕМЫ ПОТРЕБИТЕЛЬСКОГО РЫНКА:

**-** неравный доступ к ряду товаров и услуг для различных социальных групп;

- обеспечение продуктами питания и промышленными товарами повседневного спроса;

- сложившаяся многоступенчатость в продвижении товаров и отдаленность от краевого центра способствует значительному росту цен на товары.

ПРОБЛЕМЫ МАЛОГО И СРЕДНЕГО ПРЕДПРИНИМА­ТЕЛЬСТВА:

- недостаток оборотных средств;

- ограничение доступности к кредитным ресурсам;

- недостаточное развитие инфраструктуры поддержки субъектов малого и среднего предпринимательства.

ПРОБЛЕМА ИНВЕСТИЦИОННОЙ ПОЛИТИКИ:

- низкая инвестиционная привлекательность территории поселения.

ПРОБЛЕМЫ ДОРОЖНОГО СТРОИТЕЛЬСТВА, ТРАНСПОРТА И СВЯЗИ:

- недостаток финансовых средств на содержание дорог местного значения в технически исправном состоянии;

- потребности в телефонной и сотовой связи удовлетворены не в полном объеме.

ПРОБЛЕМА ЖИЛИЩНОГО СТРОИТЕЛЬСТВА:

- отсутствие средств у населения для индивидуального строительства.

ПРОБЛЕМЫ ФИНАНСОВОГО ПОТЕНЦИАЛА:

- недостаток бюджетных средств в местном бюджете для обеспечения финансирования всех возложенных на муниципальные уровни власти полномочий;

- низкая налогооблагаемая база;

- низкий уровень доходов и высокий уровень необходимых расходов (дефицит) бюджета;

- низкий уровень неналоговых доходов бюджета.

ПРОБЛЕМЫ УРОВНЯ ДОХОДОВ НАСЕЛЕНИЯ:

- недостаточный рост реальных денежных доходов населения;

- рост инфляции превышает рост заработной платы жителей;

- высокая доля граждан с денежными доходами ниже прожиточного минимума.

ПРИОРИТЕТЫ В СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКОМ РАЗВИТИИ СЕЛЬСКОГО ПОСЕЛЕНИЯ «ЮЖНОЕ»:

- поддержка и развитие малого и среднего предпринимательства:

**-** развитие крестьянско-фермерских хозяйств и индивидуального предпринимательства по производству сельскохозяйственной продукции;

- развитие зернового производства и овощеводства, а также переработки продукции.

# Раздел 3. РЕЗЕРВЫ СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКОГО РАЗВИТИЯ.

Муниципальное имущество – материальная основа для выполнения функций, возложенных на органы местного самоуправления. Муниципальное имущество распределяется по типам следующим образом: жилищный фонд; нежилой фонд; объекты, незавершенные строительством; инженерная инфраструктура (сети); прочее недвижимое имущество; движимое имущество. К муниципальному имуществу относятся: здание администрации, здание СДК, две водокачки, автомобиль УАЗ, оргтехника.

Общая площадь резерва неиспользованных земель составляет 28531 га. Преобладающее место занимают земли сельскохозяйственного назначения.

Имеется хорошая кормовая база для развития животноводства.

Наличие свободных трудовых ресурсов. Численность трудовых ресурсов составляет 354 человек, то есть 55% экономически активного населения. Численность безработных составляет 255 человека.

# Раздел 4. ОЦЕНКА УРОВНЯ РАЗВИТИЯ, КОНКУРЕНТНЫХ ПРЕИМУЩЕСТВ, ОГРАНИЧИВАЮЩИХ ФАКТОРОВ, ПЕРСПЕКТИВНЫХ ВОЗМОЖНОСТЕЙ И ПОТЕНЦИАЛЬНЫХ РИСКОВ РАЗВИТИЯ СЕЛЬСКОГО ПОСЕЛЕНИЯ «ЮЖНОЕ».

На основе анализа исторических, социальных, экономических предпосылок развития поселения, динамики основных социально-экономических показателей за последние пять лет, выявлены и структурированы следующие сильные и слабые стороны, а также потенциальные возможности и угрозы развития поселения.

Сильные стороны, определяющие конкурентные преимущества, способствующие ускоренному развитию территории сельского поселения «Южное»:

- наличие свободных земельных ресурсов;

- высокий сельскохозяйственный потенциал (животноводство);

- наличие на территории поселения производственных мощностей для развития сельского хозяйства (животноводства, овощеводства);

- наличие свободных трудовых ресурсов.

Слабые стороны, тормозящие и ограничивающие устойчивое развитие территории сельского поселения «Южное»:

- расположение поселения в зоне резкоконтинентального климата с возможными подъемами температур летом, что приводит к засухам, низких температур зимой;

- высокие издержки производства вследствие высокой себестоимости производимой сельскохозяйственной продукции;

- транспортная удаленность рынков сбыта сельскохозяйственной продукции;

- низкая инвестиционная привлекательность территории поселения;

- высокий уровень общей безработицы;

- неразвитость торговли и бытового обслуживания населения;

- недостаточная работа с налогооблагаемым имуществом (имуществом физических лиц, земельными участками), что снижает поступление доходов в местный бюджет.

**Потенциальные возможности, которые могут способствовать быстрому развитию территории сельского поселения «Южное»:**

- увеличение собираемости налогов;

- стимулирование развития сельскохозяйственных предприятий, ЛПХ;

- увеличение спроса на продукцию, производимую в поселении;

- создание сельхозкооперативов по закупу сельскохозяйственной продукции;

- развитие малого бизнеса;

- создание новых производств (предприятие по выращиванию и переработке овощей, пекарня).

**Угрозы, препятствующие развитию территории сельского поселения «Южное»:**

- резкоконтинентальный климат и эрозия почв;

- увеличение затрат на производство сельскохозяйственной продукции;

- снижение закупочных цен на сельскохозяйственную продукцию;

- отсутствие специализированных рынков сбыта сельскохозяйственной продукции;

- слабая юридическая грамотность населения;

- низкий уровень благоустройства поселения;

- зависимость социальной политики поселения от возможностей краевого бюджета.

# Раздел 5. БАЗОВЫЕ "ТОЧКИ РОСТА" ЭКОНОМИКИ СЕЛЬСКОГО ПОСЕЛЕНИЯ «ЮЖНОЕ».

Таблица 4

| № п/п | Наименование | Сроки реализации, годы | Содержание | Ожидаемые результаты |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| **Агропромышленный комплекс** | | | | |
| **Фрагменты муниципальных программ** | | | | |
| 1. | Реализация муниципальной долгосрочной целевой программы «Устойчивое развитие сельских территорий в муниципальном районе «Борзинский район на 2021 – 2025 годы» | 2021-2025 | Удовлетворение потребностей сельского населения; | . Ввод в действие (реконструкция):  -общеобразовательных учреждений на 100 мест;  - фельдшерско-акушерский пунктов – 1 ед.;  - спортивных сооружений |
| 2. | Реализация районной целевой программы "Поддержка и развитие агропромышленного комплекса муниципального района "Борзинский район" (2021 – 2025 годы)" | 2021 –2025 |  |  |
| а) | Подпрограмма «Растениеводство» |  | Приобретение семян элиты сельскохозяйственных культур для сортообновления и сортосмены. Приобретение минеральных удобрений.  Проведение химической прополки сельскохозяйственных культур. Подготовка паров под урожай будущего года.  Страхование урожая сельскохозяйственных культур. Возмещение сельскохозяйственным товаропроизводителям части процентной ставки по полученным кредитам. | Увеличение производства картофеля, овощей, кормовых культур на базе ЛПХ. |
| б) | Подпрограмма «Животнодство» |  | Обеспечение породного обновления животных и эффективного использования биопотенциала новых пород. | Увеличение в 2025 году (по сравнению с 2021 годом) производства мяса, молока. |
| в) | Подпрограмма  Кадровое обеспечение и рынок труда |  | Подготовка молодых специалистов для агропромышленного комплекса муниципального района «Борзинский район» в высших и средних профессиональных учебных заведениях.  Строительство или приобретение жилья для молодых специалистов.  Социальная защита выпускников сельскохозяйственных высших и средних профессиональных учебных заведений.  Развитие информационно – консультационной службы. | Обеспечить предприятия и организации агропромышленного комплекса высококвалифицированными управленческими кадрами и специалистами, вместе с тем снизить текучесть кадров, обеспечить социальную защиту молодым специалистам, обеспечить специалистов жильем, путем строительства или приобретения, информационно – консультационного обслуживания сельскохозяйственных товаропроизводителей. |
| г) | Программа  "Поддержка и развитие малых форм хозяйствования» |  | Организация кредитования личных подсобных хозяйств и Создание и развитие производственной базы крестьянских фермерских хозяйств.  Организация работы по искусственному осеменению коров, находящихся в в личных подворьях.  Развитие системы обеспечения владельцев личных подворий молодняком скота, произведенных в племенных хозяйствах Забайкальского края, техникой, запасными частями на условиях лизинга.  Обеспечение государственной поддержки в виде субсидий. | Увеличение количества личных подсобных хозяйств, их развитию, увеличению объемов производства товарной сельскохозяйственной продукции |
| 3. | Реализация мероприятий государственной программы Забайкальского края «Развитие сельского хозяйства и регулирования рынков сельскохозяйственной продукции, сырья и продовольствия на 2014-2020 годы»; | 2021-2025 |  |  |
| **Инвестиционные проекты** | | | | |
| 4. | «Создание племенного репродуктора КРС на базе КФХ | 2016-2020 | Разведение КРС мясного направления | Рост племенного поголовья КРС, увеличение племенной базы мясного скота. |

# Раздел 6. ЦЕЛИ И ЗАДАЧИ СРЕДНЕСРОЧНОГО ПЛАНА СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКОГО РАЗВИТИЯ СЕЛЬСКОГО ПОСЕЛЕНИЯ «ЮЖНОЕ" НА 2021-2025 ГОДЫ.

Основной целью реализации Среднесрочного плана социально-экономического развития (далее План) является устойчивое экономическое развитие поселения и улучшение качества жизни населения.

Приоритетными целями реализации Плана являются:

- создание комплексных условий для улучшения условий проживания населения и реализации социальных прав и гарантий граждан;

- развитие экономики поселения на основе расширения сельскохозяйственного производства и налогового потенциала;

- увеличение собственных доходов бюджета поселения и их рациональное использование;

- полное и эффективное выполнение обязательств органов местного самоуправления в рамках реализации Федерального закона от 6 октября 2003 года № 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации».

Достижение поставленных целей Плана будет осуществляться путем решения следующих основных задач:

В СФЕРЕ УПРАВЛЕНИЯ:

- содействие эффективной реализации реформы местного самоуправления на территории Забайкальского края;

- совершенствование системы управления муниципальным имуществом;

- совершенствование системы управления муниципальными финансами;

- внедрение программно- целевых методов бюджетного планирования.

В ЭКОНОМИКЕ:

- содействие развитию агропромышленного комплекса поселения;

- создание условий для развития малого предпринимательства;

- создание условий для развития торговли и бытового обслуживания населения;

- создание базы данных по налогооблагаемой базе поселения;

- расширение налогового потенциала поселения.

В СФЕРЕ РАЗВИТИЯ ЖИЛИЩНО-КОММУНАЛЬНОГО КОМПЛЕКСА И ИНФРАСТРУКТУРЫ:

- обеспечение благоустройства территории поселения;

- создание структур по оказанию жилищно-коммунальных услуг на территории поселения;

В СОЦИАЛЬНОЙ СФЕРЕ:

- улучшение демографической ситуации в поселении;

- развитие социальной инфраструктуры поселения, повышение качества и доступности социальных услуг для населения;

- обеспечение роста реальных денежных доходов населения, снижение доли граждан с денежными доходами ниже прожиточного минимума;

- организация работы с кадрами медицинских, педагогических работников и специалистов сельского хозяйства;

- создание условий для развития физической культуры и спорта;

- сохранение и развитие культурного потенциала поселения;

- повышение комфортности проживания населения;

- обеспечение безопасности жизнедеятельности населения;

- обеспечение экологической безопасности.

В результате реализации Плана предполагается:

-увеличение объема продукции сельского хозяйства – не менее чем на 10 %

- увеличение объема производства товаров и услуг организациями малого предпринимательства – не менее чем на 10 %;

- рост оборота розничной торговли – не менее чем на 30 %;

- повышение среднемесячной номинальной начисленной заработной платы – не менее чем на 10 %;

- повышение реальных располагаемых денежных доходов населения – не менее чем на 10 %;

- снижение уровня общей безработицы от численности экономически активного населения – не менее чем на 10 %;

- рост доходов бюджета поселения – не менее чем на 10 %.

# Раздел 7. РАЗВИТИЕ ФИНАНСОВО-ЭКОНОМИЧЕСКОГО ПОТЕНЦИАЛА СЕЛЬСКОГО ПОСЕЛЕНИЯ «ЮЖНОЕ»

## 7.1. РАЗВИТИЕ АГРОПРОМЫШЛЕННОГО КОМПЛЕКСА

Целью политики органов местного самоуправления сельского поселения «Южное» в агропромышленном комплексе является содействие развитию сельскохозяйственного производства, обеспечение продовольственной безопасности поселения, повышение уровня жизни населения в сельской местности.

Приоритетными задачами развития агропромышленного комплекса поселения в 2021 – 2025 годах являются:

- расширение мер поддержки малых форм хозяйствования в сельской местности;

- ускоренное развитие животноводства, активизация племенной работы;

- техническое перевооружение и укрепление материально-технической базы сельскохозяйственного производства;

- повышение доступности кредитных ресурсов для сельхозтоваропроизводителей;

- проведение работы по оформлению права собственности на земельные участки;

- проведение работы по сохранению и повышению плодородия почв;

- улучшение кадрового обеспечения агропромышленного комплекса;

- укрепление интеграционного взаимодействия между сельхозтоваропроизводителями и организациями переработки сельскохозяйственной продукции.

В рамках реализации программ на территории сельского поселения «Южное» будут созданы условия для ускоренного развития животноводства и расширения системы поддержки личных подсобных хозяйств.

В 2021 – 2025 годах продолжится реализация мероприятий МП «Поддержка и развитие агропромышленного комплекса Борзинского района» на 2021-2025 годы», МП «Устойчивое развитие сельских территорий в муниципальном районе «Борзинский район» на 2021-2025 годы».

За 2021-2025 годы предполагается достичь следующих показателей:

- увеличение поголовья скота в личных подсобных хозяйствах ;

-развитие деятельности по выращиванию и переработке овощей.

В результате проведения предусмотренных мероприятий объем продукции растениеводства возрастет к 2025 году не менее чем на 15% к уровню 2020 года, животноводства – не менее чем на 14 %.

## 7.2. ПОДДЕРЖКА И РАЗВИТИЕ МАЛОГО ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА, ТОРГОВЛИ И СФЕРЫ УСЛУГ

Целью политики органов местного самоуправления сельского поселения «Южное» в сфере стимулирования малого бизнеса в 2021 – 2025 годах является создание благоприятных условий для развития малого предпринимательства, увеличения на его основе налоговых доходов бюджета поселения, повышение занятости поселения, увеличения объемов банковского кредитования малого бизнеса.

Задачами развития малого предпринимательства поселения являются:

- оказание поддержки развитию субъектов малого предпринимательства;

- увеличение числа официально зарегистрированных предприятий малого бизнеса и индивидуальных предпринимателей без регистрации юридического лица;

- оказание содействия развитию системы кредитования малого бизнеса;

- развитие системы социального партнерства между субъектами малого предпринимательства и администрацией поселения;

- содействие развитию потребительского рынка.

В целях формирования социального партнерства между субъектами малого предпринимательства и администрацией поселения предусмотрена регистрация трудовых договоров наемных работников в администрации поселения, для формирования безопасных условий труда наемных работников и их социальной защищенности, предотвращения заключения устных трудовых договоров и занижения фонда оплаты труда.

В сфере развития торговли планируется оказывать содействие развитию торговых организаций социальной направленности (магазинов) с обеспечением ассортимента товаров первой необходимости и низких цен, расширению ассортимента оказываемых населению услуг, осуществлять стимулирование развития сети бытового обслуживания в сельской местности.

В 2021-2025 годы планируется проведение следующих мероприятий:

-реализация мероприятий МП «Муниципальная программа, содержащая мероприятия, направленная на развитие малого и среднего предпринимательства муниципального района «Борзинский район» на 2021-2025 годы»;

- осуществление консультационно-информационной поддержки малого бизнеса;

В результате реализации мероприятий к 2025 году предполагается увеличение количества малых предприятий до 2 единиц, увеличение (по таблице индик-е показатели остается на одном уровне) численности занятых на предприятиях малого бизнеса к 2025 году – до 15 человек, увеличение в 2025 году оборота розничной торговли не менее чем на 50 % к уровню 2020 года, рост объема оказываемых населению платных услуг в 2025 году не менее чем на 15 % к уровню 2020 года.

**7.3. РАЗВИТИЕ ФИНАНСОВОГО ПОТЕНЦИАЛА**

Целями финансово-бюджетной политики органов местного самоуправления сельского поселения «Южное» в среднесрочном периоде являются расширение налогооблагаемой базы, увеличение доходов и оптимизация расходов местных бюджетов.

Достижение поставленных целей будет осуществляться посредством решения следующих задач:

- совершенствование нормативной правовой базы поселения в сфере управления финансовыми средствами и собственностью поселения;

- ориентация расходов бюджета поселения на достижение конечных социально-экономических результатов;

- вовлечение в оборот земель, не используемых или неэффективно используемых участниками земельных отношений;

- увеличение поступлений в бюджет поселения от местных налогов (земельного налога, налога на имущество физических лиц);

- повышение размеров отчислений в бюджет поселения от налога на доходы физических лиц и единого сельскохозяйственного налога;

- увеличение доходов от использования имущества поселения;

- повышение доходов от платных услуг, оказываемых населению;

- работа с населением и организациями поселения по повышению собираемости налогов;

- увеличение неналоговых доходов бюджета поселения за счет увеличения эффективности использования муниципальной собственности.

В целях решения поставленных задач в 2021 – 2025 годах будут осуществляться следующие мероприятия:

- упорядочение работы по формированию и размещению заказов на поставки товаров, выполнение работ, оказание услуг для муниципальных нужд поселения в рамках казначейской системы исполнения местного бюджета;

- оптимизация использования бюджетных средств с учетом снижения рисков их нерационального использования;

- совершенствование процедуры проведения торгов на право заключения договоров аренды на земельные участки.

В целях увеличения поступлений в бюджет поселения от земельного налога необходимо осуществить работу по инвентаризации земельных участков, расположенных на территории поселения, определить земельные участки, которые должны являться объектами налогообложения в соответствии с действующим законодательством; выявить земельные участки, земельный налог с которых не уплачивается или занижен.

Для увеличения поступлений от налога на имущество физических лиц необходимо осуществить работу по инвентаризации объектов недвижимого имущества, расположенных на территории поселения; продолжить разъяснительную работу и содействие гражданам по оформлению права собственности на жилые дома и другое недвижимое имущество.

В целях увеличения поступлений от налога на доходы физических лиц необходимо проведение разъяснительной работы с населением; осуществление совместной работы с органами прокуратуры, внутренних дел по проведению проверок по имеющимся нарушениям способов выплаты заработной платы, трудоустройства граждан без оформления трудового договора и иных грубых нарушений законодательства.

В рамках мероприятий по увеличению доходов от предпринимательской деятельности в 2021-2025 годах необходимо проводить работу по оказанию платных услуг населению в сфере культуры (проведение культурно-массовых мероприятий, дискотек, кружков и курсов).

Реализация мероприятий Плана позволит повысить к 2025 году налоговые поступления в бюджет поселения на 5 % к уровню 2020 года.

**Раздел 8. ИНФРАСТРУКТУРНОЕ ОБЕСПЕЧЕНИЕ РАЗВИТИЯ ЭКОНОМИКИ И СОЦИАЛЬНОЙ СФЕРЫ СЕЛЬСКОГО ПОСЕЛЕНИЯ «ЮЖНОЕ».**

**8.1. ДОРОЖНОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО, ТРАНСПОРТ И СВЯЗЬ**

Основными целями политики органов местного самоуправления сельского поселения «Южное» в сфере дорожного строительства, развития транспорта и связи в 2021 – 2025 годах являются полное и качественное удовлетворение потребностей социальной сферы и секторов экономики в транспортных услугах и услугах связи, развитие дорожно-транспортной системы поселения.

Достижение поставленных целей будет осуществляться путем решения следующих задач:

- проведение ремонта автомобильных дорог общего пользования;

- улучшение уровня обеспеченности услугами сотовой связи и телевизионного вещания на территории поселения.

За 2021-2025 годы планируется проведение следующих мероприятий:

- реализация мероприятий ФЦП «Устойчивое развитие сельских территорий на 2014-2017 годы и на период на 2020 - 2025 годы»;

- проведение ремонта автомобильных дорог внутри поселения:

ул. Мира , ул.Широкая; ул. Строительная; ул. Новая; Садовая

- продолжение работы по установки сотовой связи на территории поселения.

Реализация намеченных мероприятий позволит провести ремонт 1,225 км автомобильных дорог общего пользования внутри поселения, обеспечить населения полноценной сотовой связью.

**8.2. ЖИЛИЩНО-КОММУНАЛЬНЫЙ КОМПЛЕКС И ЖИЛИЩНОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО**

В 2021-2025 годах основными целями развития жилищно-коммунального комплекса сельского поселения «Южное» являются увеличение темпом жилищного строительства, благоустройство территории поселения, создание структур по оказанию жилищно-коммунальных услуг на территории поселения.

Достижение поставленных целей будет осуществляться путем решения следующих задач:

- привлечение инвестиций в развитие жилищного строительства;

- организация непрерывной работы по благоустройству и озеленению территории поселения.

За 2021-2025 годы планируется проведение следующих мероприятий на территории поселения:

- реализация мероприятий федеральной программы «Устойчивое развитие сельских территорий на 2020 - 2025 годы»; - реализация мероприятий муниципальной программы «Устойчивое развитие сельских территорий в муниципальном районе на 2021-2025 годы»;

- проведение работы по обследованию, инвентаризации и паспортизации объектов инженерной инфраструктуры населенных пунктов;

- содействие в организации на территории поселения предоставления жилищно-коммунальных услуг населению: подвоз воды, вывоз мусора;

- содействие повышению качества жилищно- коммунальных услуг;

- содействие строительству жилья на территории поселения;

- ремонт и обустройство водозаборных скважин в количестве 2 штук;

- благоустройство парка на территории поселения;

- благоустройство свалки;

- ремонт ограждения мест захоронения (кладбища).

Реализация планируемого комплекса мероприятий по развитию жилищно-коммунального комплекса позволит повысить качество предоставляемых жилищно-коммунальных услуг, обеспечить бесперебойное водоснабжение населения, благоустроить село и прилегающие территории.

**Раздел 9. ПОВЫШЕНИЕ КАЧЕСТВА ЖИЗНИ, РАЗВИТИЕ ЧЕЛОВЕЧЕСКОГО ПОТЕНЦИАЛА СЕЛЬСКОГО ПОСЕЛЕНИЯ «ЮЖНОЕ»**

**9.1. ПОВЫШЕНИЕ УРОВНЯ ДОХОДОВ НАСЕЛЕНИЯ**

Целью политики органов местного самоуправления «Южное» является обеспечение роста реальных доходов населения, содействие повышению заработной платы жителей поселения, росту доходов от предпринимательской деятельности, увеличению и совершенствованию форм социальных выплат и льгот, снижение доли граждан с денежными доходами ниже величины прожиточного минимума.

Для достижения поставленной цели предполагается решение следующих задач:

- содействие повышению заработной платы;

- организация работы по разрешению трудовых споров и защите трудовых прав работников;

- содействие сокращению отраслевой и территориальной дифференциации уровня заработной платы поселения;

- содействие в оказании государственной социальной помощи малоимущим семьям и одиноко проживающим гражданам на территории поселения;

- содействие в осуществлении адресной социальной поддержки населения в форме предоставления гражданам субсидий на оплату жилого помещения и коммунальных услуг.

В 2016-2020 годы планируется проведение следующих мероприятий:

- принимать действенные меры, направленные на погашение задолженности и обеспечение своевременной и в полном объеме уплаты работодателями страховых взносов на обязательное пенсионное и социальное страхование;

- создание комиссии по решению вопросов в сфере защиты трудовых прав работников;

- организация выездных приемов населения органами социального обеспечения и социальной защиты.

Выполнение поставленных целей и задач позволит обеспечить рост реальных располагаемых денежных доходов населения в 2025 году не менее чем на 10,0 % к уровню 2024 года, увеличение среднемесячной номинальной начисленной заработной платы в 2025 году не менее чем на 8,0 % по сравнению с уровнем 2024 года, снижение доли граждан с денежными доходами ниже величины прожиточного минимума до 10 % от общей численности населения.

**9.2. ТРУД И ЗАНЯТОСТЬ, РАЗВИТИЕ КАДРОВОГО ПОТЕНЦИАЛА**

Одним из целевых направлений деятельности органов местного самоуправления сельского поселения «Южное» в 2016-2020 годах является стимулирование трудовой активности населения, усиление роли и ответственности участников социально-трудовых отношений, регулирование рынка труда и повышение конкурентоспособности рабочей силы, снижение уровня общей безработицы.

В рамках данного направления в среднесрочном периоде планируется решение следующих задач:

- создание новых рабочих мест на условиях постоянной занятости, обеспечивающих заработную плату выше величины прожиточного минимума;

- организация рабочих мест по программе общественных работ;

- реализация мер, направленных на улучшение условий и охраны труда работающих, предупреждение производственного травматизма;

- содействие повышению квалификации, подготовке и переподготовке персонала организаций поселения.

Для решения поставленных целей и задач в 2021-2025 годах планируется выполнение следующих мероприятий:

- привлечение населения к участию в общественных работах, в том числе в работах по благоустройству территории поселения (не менее 15 человек ежегодно);

- профессиональное обучение, переобучение и переподготовка безработных граждан в учреждениях начального профессионального и среднего профессионального образования.

Выполнение поставленных целей и задач позволит создать к 2025 году не менее 5 рабочих мест к уровню 2024 года, провести профессиональное обучение, переобучение и переподготовку не менее 5 человек, снизить уровень общей безработицы от численности экономически активного населения – не менее чем на 10 %.

**9.3. СОЦИАЛЬНОЕ ОБЕСПЕЧЕНИЕ И СОЦИАЛЬНАЯ ЗАЩИТА НАСЕЛЕНИЯ**

В целях формирования целостной и эффективной системы социального обеспечения и социальной защиты населения, обеспечения равных условий реализации социальных прав жителей сельского поселения «Южное» необходимо оказывать содействие органам социального обеспечения населения муниципального района «Борзинский район» по ряду мероприятий:

- осуществление ежемесячных денежных выплат льготным категориям граждан, в том числе пособий на детей, денежных выплат многодетным семьям, женщинам, вставшим на учет в медицинских учреждениях в ранние сроки беременности, женщинам, осуществляющим уход за ребенком, иным категориям граждан;

- осуществление выплат ежемесячных денежных пособий, доплат к пенсиям отдельным категориям граждан в соответствии с законодательством Забайкальского края;

- оказание социальной помощи малоимущим семьям и одиноко проживающим гражданам в соответствии с законодательством Российской Федерации и Забайкальского края;

- осуществлению адресной социальной поддержки населения в форме предоставления гражданам субсидий на оплату жилого помещения и коммунальных услуг;

- обследование семей на предмет выявления лиц, нуждающихся в опеке и попечительстве.

Ожидаемые результаты от реализации мероприятий:

- постепенная стабилизация численности населения сельского поселения «Южное»;

- формирование предпосылок для последующего демографического роста;

- увеличение средней продолжительности жизни;

- стимулирование рождаемости;

- снижение смертности;

- повышение уровня доступности и качества социальных услуг.

**9.4. ОБРАЗОВАНИЕ**

Целью органов местного самоуправления сельского поселения «Южное» является развитие системы образования, обеспечение равного доступа населения к образовательным услугам, повышения качества образования на всех уровнях и ступенях.

В целях обеспечения равного доступа к качественному образованию, повышения уровня подготовки выпускников, развития системы образования на основе улучшения материально-технической базы в 2021 – 2025 годах планируется проведение следующих мероприятий:

- реализация мероприятий ФЦП «Устойчивое развитие сельских территорий на 2020 - 2025 годы»;

- реализация мероприятий МП «Устойчивое развитие сельских территорий в муниципальном районе на 2020 - 2025 годы»;

- содействие в укомплектовании профессиональными кадрами образовательного учреждения;

- содействие в оказании мер социальной поддержки работникам образования, в том числе молодым специалистам;

- капитальный ремонт системы теплоснабжения школы (капитальный ремонт теплотрассы, капитальный ремонт котельной);

- материально-техническое оснащение образовательного учреждения, в том числе мебелью, компьютерной техникой, спортивным инвентарем, обеспечение образовательных учреждений учебной, справочной, художественной литературой, наглядными пособиями.

- по поддержке талантливой молодежи путем вовлечения учащихся в соревновательные и творческие мероприятия. К 2025 году ожидается повышение активности способной и талантливой молодежи до 10 %;

- по выплате дополнительного ежемесячного вознаграждения за классное руководство, поощрению лучших учителей;

- по ремонту здания образовательного учреждения;

- по материально-техническому снабжению образовательного учреждения.

Реализация плановых мероприятий позволит к 2025 году повысить эффективность деятельности образовательного учреждения, внедрить новые образовательные технологии и формы обучения.

**9.5. МОЛОДЕЖНАЯ ПОЛИТИКА. ФИЗИЧЕСКАЯ КУЛЬТУРА И СПОРТ**

Целью органов местного самоуправления сельского поселения «Южное» в реализации данного направления является создание условий для формирования молодого поколения с устойчивыми ценностными ориентациями, положительными характеристиками демографического развития и психофизического здоровья, создание условий для развития для занятий физкультурой и спортом.

В целях содействия становлению активной гражданской позиции и самореализации молодых граждан, организации духовно-нравственного и патриотического воспитания молодежи, формированию здорового образа жизни населения, созданию условий для развития массовой физической культуры и спорта, а также эффективного использования средств физической культуры и спорта в деятельности по предупреждению наркомании, алкоголизма, табакокурения и правонарушений в молодежной среде необходимо осуществить мероприятия:

- реализация мероприятий МП «Устойчивое развитие сельских территорий в муниципальном районе на 2020 - 2025 годы»;

- реализация мероприятий МП «Развитие физической культуры и спорта в муниципальном районе «Борзинский район» на 2020-2025 годы»;

- ремонт объектов физической культуры и спорта и обновление материально-технической базы;

- строительство спортивных площадок на территории поселения;

- гражданско-патриотическое и нравственное воспитанию молодежи;

- организация досуга молодежи (оказание поддержки спортивным секциям);

- проведение массовых спортивно-оздоровительных и спортивно-культурных мероприятий.

Реализация намеченных мероприятий позволит создать условия для самореализации молодежи, развития массовой физической культуры и спорта на территории поселения, сократить негативные явления в молодежной среде (наркомания, алкоголизм, преступность), повысить духовно-нравственный, интеллектуальный и физический потенциал населения.

**9.6. КУЛЬТУРА И ИСКУССТВО**

Целью политики в сфере культуры и искусства является сохранение культурного наследия и развития культурного потенциала населения, сохранение и укрепление благоприятного социально-культурного климата на территории поселения, повышения духовно-нравственного развития граждан.

Для реализации поставленной цели предполагается решение следующих задач:

- содействие дальнейшему развитию самодеятельного народного творчества, приобщение к творчеству детей, подростков и молодежи;

- развитие всех видов и жанров творческой и исполнительской деятельности, представленных творческими коллективами, кружками, семейными династиями;

- сохранение памятников, расположенных на территории поселения.

За 2016-2020 годы планируется проведение следующих мероприятий:

- реализация мероприятий МП «Культура муниципального района «Борзинский район» на 2016-2018 годы»;

- реализация мероприятий МП «Гармонизация межнациональных и межконфессиональных отношений в муниципальном районе «Борзинский район» на 2015 - 2020 годы»

- привлечение специалиста для работы с детьми и молодежью;

- ремонт здания сельского дома культуры;

- приобретение мебели для ДК;

- улучшение материально-технической базы сельского дома культуры, библиотеки.

Выполнение мероприятий будет способствовать повышению духовно-нравственного, творческого и культурного потенциала населения, сохранению и развитию русской и других национальных культур народов, проживающих на территории поселения, обеспечению доступа населения к культурному наследию.

**9.7. ОХРАНА ОКРУЖАЮЩЕЙ СРЕДЫ**

Основной целью политики органов местного самоуправления сельского поселения «Южное» в сфере охраны окружающей среды в среднесрочном периоде является формирование благоприятных экологических условий проживания населения, обеспечение экологической безопасности на территории поселения.

Для достижения поставленной цели необходимо решение следующих задач:

- соблюдение требования природоохранного и санитарного законодательства при предоставлении земельных участков под места хранения, складирования, захоронения отходов производства и бытовых отходов;

- утверждение перечня видов отходов, подлежащих вывозу на полигон бытовых отходов (свалку);

- содержание в соответствии с санитарно-эпидемиологическими нормами мет захоронения;

- содержание в соответствии с санитарно-эпидемиологическими нормами скотомогильников.

В 2021-2025 годы планируется проведение следующих мероприятий:

- закрытие несанкционированных свалок, организация и обустройство мусорных свалок;

- организация вывоза твердых бытовых отходов;

- определение лиц, ответственных за содержание свалок;

- определение лиц, ответственных за содержание скотомогильника;

- ремонт ограждения кладбища;

- ремонт летнего водопровода на территории поселения.

Реализация планируемых мероприятий по охране окружающей среды будет способствовать стабилизации экологической обстановки в поселении, снижению уровня загрязнения окружающей среды, предотвращению возможных экологических угроз природного и техногенного характера.

**9.8. БЕЗОПАСНОСТЬ ЖИЗНЕДЕЯТЕЛЬНОСТИ НАСЕЛЕНИЯ**

Целью органов местного самоуправления сельского поселения «Южное» в реализации данного направления является создание условий, обеспечивающих безопасность жизнедеятельности населения посредством снижения уровня правонарушений и преступности.

Достижение поставленной цели предполагает решение следующего круга задач:

- обеспечение координации деятельности органов местного самоуправления и правоохранительных органов по борьбе с преступностью и правонарушениями;

- содействие в разработке и реализации целевых программ по профилактике и пресечению преступности;

- создание условий для организации на территории поселения работы участкового милиционера;

В 2021-2025 году планируется выполнение мероприятий по:

- проведению совместной работы с правоохранительными органами по выявлению и ликвидации точек по торговле спиртом и спиртосодержащей продукцией;

- созданию и обеспечению деятельности добровольных дружин по охране общественного порядка, предупреждению и ликвидации пожаров, наводнений и других стихийных бедствий.

**Раздел 10. ОСНОВНЫЕ ИНДИКАТОРЫ СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКОГО РАЗВИТИЯ СЕЛЬСКОГО ПОСЕЛЕНИЯ «ЮЖНОЕ» НА СРЕДНЕСРОЧНУЮ ПЕРСПЕКТИВУ**

В результате выполнения плановых мероприятий, решения задач и достижения целей, поставленных на период до 2025 года, экономика и социальная сфера сельского поселения «Южное» выйдет на более высокий уровень, обеспечивающий устойчивое экономическое развитие поселения и улучшение качества жизни населения.

Результатом реализации мероприятий Плана и достижением цели её разработки является:

В СФЕРЕ УПРАВЛЕНИЯ:

- полное и эффективное выполнение обязательств органов местного самоуправления в рамках реализации Федерального закона от 6 октября 2003 года № 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации»;

- повышение собираемости налогов, увеличение неналоговых доходов поселения за счет эффективного использования муниципальной собственности и, как следствие, увеличение базы местного бюджета к 2025 году на 15% к уровню 2015 года.

В ЭКОНОМИКЕ:

- увеличение объема продукции сельского хозяйства – не менее чем на 20 % за счет расширения посевных площадей и увеличения урожайности, улучшения материально-технической базы сельскохозяйственной отрасли, обеспечения хозяйствующих субъектов квалифицированными кадрами, развитии животноводства;

- рост инвестиций в основной капитал – не менее чем на 22 %;

- увеличение объема производства товаров и услуг организациями малого предпринимательства – не менее чем на 10 % посредством стимулирования развития малого предпринимательства в поселении путем содействия субъектам малого предпринимательства в получении кредитов, консультационной и информационной поддержки;

- рост оборота розничной торговли – не менее чем на 15 %;

- повышение среднемесячной номинальной начисленной заработной платы – не менее чем на 8 %;

- повышение реальных располагаемых денежных доходов населения – не менее чем на 5%;

- снижение уровня общей безработицы от численности экономически активного населения – не менее чем на 10 %.

В СФЕРЕ РАЗВИТИЯ ЖИЛИЩНО-КОММУНАЛЬНОГО КОМПЛЕКСА И ИНФРАСТРУКТУРЫ:

- обеспечение устойчивого развития жилищно-коммунального комплекса, благоустройство территории поселения;

- повышение качества предоставляемых жилищно-коммунальных услуг и создание более комфортных условий проживания населения;

- обеспечение увеличения объемов и качества услуг связи;

В СОЦИАЛЬНОЙ СФЕРЕ:

- развитие социальной инфраструктуры поселения, повышение качества и доступности социальных услуг для населения;

- улучшение основных показателей состояния здоровья населения, обеспечение санитарно-эпидемиологического благополучия, доступности качественной медицинской помощи;

- обеспечение сохранения и развития потенциала системы образования, повышение эффективности деятельности образовательного учреждения, внедрение новых технологий и форм обучения;

- создание комфортных условий для занятий физкультурой и спортом;

- укрепление материально-технической базы и уровня технической оснащенности объектов культуры, повышение уровня проведения досуговых мероприятий, обеспечение развития самодеятельного художественного творчества;

- обеспечение правовой и экологической безопасности населения;

- улучшение условий проживания социально незащищенных слоев населения;

- улучшение демографической ситуации, рост уровня рождаемости до 15 новорожденных на 1000 человек населения;

- увеличение средней продолжительности жизни до 70 лет.

Таблица 2

Основные индикаторы социально-экономического развития сельского поселения «Южное» на среднесрочную перспективу

| **№**  **п/п** | **Наименование индикатора** | | **Единица**  **измерения** | | **2021 год (прогноз)** | | **2022 год (прогноз)** | | | **2023 год (прогноз)** | | | **2024 год (прогноз)** | | **2025 год (прогноз)** | | **Темп прироста %** | |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| 1.1. | Объем производства продукции сельского хозяйства во всех категориях хозяйств | | тысяч  рублей | | 6611,4 | | 6613,5 | | | 6810,0 | | | 6816,0 | | 6915,8 | |  | |
|  | *в том числе:* | |  | | | | | | | | | | | | | |  | |
|  | растениеводство | | тысяч  рублей | | 1000,1 | | 1002,2 | | | 1010,0 | | | 1010,8 | | 1010,8 | |  | |
|  | животноводство | | тысяч  рублей | | 5611,3 | | 5611,3 | | | 5800,0 | | | 5805,2 | | 5905,0 | |  | |
|  | *из общего объема:* | |  | | | | | | | | | | | | | |  | |
|  | продукция сельскохозяйственных организаций | | тысяч  рублей | | 100,0 | | 100,0 | | | 100,0 | | | 100,0 | | 100,0 | |  | |
|  | продукция хозяйств населения | | тысяч  рублей | | 1000,0 | | 1000,0 | | | 1002,0 | | | 1010,8 | | 1010,8 | |  | |
|  | продукция крестьянских (фермерских) хозяйств | | тысяч  рублей | | 5511,4 | | 5513,5 | | | 5708,0 | | | 5705,2 | | 5805,0 | |  | |
| 1.2. | Индекс производства продукции сельского хозяйства (хозяйства всех категорий) в сопоставимых ценах | | % | |  | |  | | |  | | |  | |  | |  | |
|  | *в том числе:* | |  | | | | | | | | | | | | | |  | |
|  | растениеводство | | % | |  | |  | | |  | | |  | |  | |  | |
|  | животноводство | | % | |  | |  | | |  | | |  | |  | |  | |
| 2.1. | | Инвестиции в основной капитал | | тысяч  рублей | | 100 | | 100 | | | 100 | | | 100 | | 100 | |  | |
| 2.2. | В процентах к предыдущему году в сопоставимых ценах | | % | | - | | 100 | | | 100 | | | 100 | | 100 | |  | |
| 3.1. | Оборот розничной торговли | | тысяч  рублей | | 10500 | | 11300 | | | 12200 | | | 13200 | | 14200 | | 8 | |
| 3.2. | В процентах к предыдущему году в сопоставимых ценах | | % | | - | | 8,0 | | | 8,0 | | | 8,0 | | 8,0 | |  | |
| 3.3. | Оборот общественного питания | | тысяч  рублей | | 250,0 | | 280,0 | | | 300,0 | | | 321,0 | | 343,0 | | 7 | |
| 3.4. | В процентах к предыдущему году в сопоставимых ценах | | % | |  | | 7 | | | 7 | | | 7 | | 7 | |  | |
| 3.5. | Объем платных услуг населению | | тысяч  рублей | | 3040,0 | | 3300,0 | | | 3580,0 | | | 3866,0 | | 4176,0 | | 8 | |
| 4.1. | Количество малых предприятий | | единиц | | 2 | | 3 | | | 4 | | | 5 | | 5 | |  | |
| 4.2. | Численность работников, занятых на малых предприятиях | | человек | | 12 | | 12 | | | 12 | | | 12 | | 12 | |  | |
| 4.3. | Инвестиции в основной капитал малых предприятий | | тысяч  рублей | | – | | – | | | – | | | – | | – | |  | |
| 4.4 | Численность индивидуальных предпринимателей | | человек | | 2 | | 2 | | | 2 | | | 2 | | 2 | |  | |
| 5.1. | Среднесписочная численность работников | | человек | | 53 | | 53 | | | 53 | | | 53 | | 53 | |  | |
| 5.2. | Численность не занятых трудовой деятельностью граждан, ищущих работу и зарегистрированных в службе занятости | | человек | | 10 | | 10 | | | 10 | | | 10 | | 10 | |  | |
| 5.3. | Численность официально зарегистрированных безработных | | человек | | 10 | | 10 | | | 10 | | | 10 | | 10 | |  | |
| 5.4. | Среднемесячная номинальная начисленная заработная плата работников | | тысяч  рублей | | 26,0 | | 27,0 | | | 28,0 | | | 29,0 | | 30,0 | |  | |
| 5.5. | Годовой фонд оплаты труда работников | | тысяч  рублей | | 16500 | | 17000 | | | 18000 | | | 18700 | | 19000 | | 8 | |
| 5.6. | Темп роста к предыдущему периоду | | % | | 3 | | 6 | | | 6 | | | 4 | | 4 | |  | |
| 5.7 | Сальдированный финансовый результат: прибыль (+), убыток (–) предприятий и организаций | | тысяч  рублей | | - | | - | | | - | | | - | | - | |  | |
| 5.8 | Прибыль прибыльных предприятий, организаций | | тысяч  рублей | | - | | - | | | - | | | - | | - | |  | |
| 5.9 | Обеспеченность детей в возрасте 1–6 лет местами в дошкольных образовательных учреждениях (на 100 мест приходится детей) | | мест | | - | | - | | | - | | | - | | - | |  | |
| 6. | Число общеобразовательных учреждений | | единиц | | 1 | | 1 | | | 1 | | | 1 | | 1 | |  | |
| 6.1 | Число фельдшерско-акушерских пунктов | | единиц | | 1 | | 1 | | | 1 | | | 1 | | 1 | |  | |
| 6.2 | Обеспеченных младшим медицинским персоналом (на 1000 жителей) | | человек | | 2 | | 2 | | | 2 | | | 2 | | 2 | |  | |
| 6.3 | Число учреждений культуры | | единиц | | 1 | | 1 | | | 1 | | | 1 | | 1 | |  | |
| 6.4 | Число мест в зрительных залах | | мест | | 50 | | 50 | | | 50 | | | 50 | | 50 | |  | |
| 6.5 | Число книг и журналов в библиотеках | | тысяч  экземпляров | | 16,0 | | 9,8 | | | 10,0 | | | 10,2 | | 10,5 | |  | |
| 6.6 | Число летних оздоровительных лагерей | | единиц | | 1 | | 1 | | | 1 | | | 1 | | 1 | |  | |
| 6.7 | Число детей, отдохнувших в детских оздоровительных лагерях за лето | | человек | | 40 | | 40 | | | 40 | | | 40 | | 40 | |  | |
| 6.8 | Число спортивных сооружений | | единиц | | 1 | | 1 | | | 1 | | | 1 | | 1 | |  | |
| 6.9 | Численность работников по охране общественного порядка | | человек | | - | | - | | | - | | | - | | - | |  | |
| 7 | Жилищный фонд на конец года | | тыс. кв. м | | 12,1 | | 12,1 | | | 12,1 | | | 12,1 | | 12,1 | |  | |
| 7.1 | Средняя обеспеченность населения жильем | | кв. м | |  | |  | | |  | | |  | |  | |  | |
| 7.2 | Число семей, получающих субсидии на оплату жилищно-коммунальных услуг | | единиц | | 20 | | 20 | | | 20 | | | 20 | | 20 | |  | |
| 7.3 | Общая сумма начисленных субсидий на оплату жилищно-коммунальных услуг | | тысяч  рублей | | 177 | | 184 | | | 191 | | | 191 | | 191 | |  | |
| 7.4 | Наличие основных фондов, находящихся в муниципальной собственности: | |  | | | | | | | | | | | | | |  | |
| 7.5 | по полной стоимости | | тысяч  рублей | | 22956 | | 22956 | | | 22956 | | | 22956 | | 22956 | |  | |
| 7.6 | по остаточной стоимости | | тысяч  рублей | | 44955 | | 44954 | | | 44953 | | | 44952 | | 44951 | |  | |
| 7.7 | Общая территория | | га | | 46698 | | 46698 | | | 46698 | | | 46698 | | 46698 | |  | |
| 7.8 | Территория, находящаяся в собственности муниципального образования предоставленная: | | га | | 15187,2 | | 15187,2 | | | 15187,2 | | | 15187,2 | | 15187,2 | |  | |
| 7.9 | во владение и безвозмездное пользование | | га | | – | | – | | | – | | | – | | – | |  | |
| 8 | в аренду | | га | | – | | – | | | – | | | – | | – | |  | |
| 8.1 | Площадь, предназначенная для строительства | | га | | – | | – | | | – | | | – | | – | |  | |
| 8.2 | Протяженность автомобильных дорог | | км | | 4,1 | | 4,1 | | | 4,1 | | | 4,1 | | 4,1 | |  | |
| 8.3 | Численность населения | | человек | | 640 | | 640 | | | 640 | | | 640 | | 640 | |  | |
| 8.4 | Численность населения моложе трудоспособного возраста | | человек | | 155 | | 150 | | | 150 | | | 150 | | 150 | |  | |
| 8.5 | Численность населения в трудоспособном возрасте | | человек | | 354 | | 350 | | | 350 | | | 350 | | 350 | |  | |
| 8.6 | Численность населения старше трудоспособного возраста | | человек | | 132 | | 130 | | | 130 | | | 130 | | 130 | |  | |
| 8.7 | Число домохозяйств | | единиц | | 110 | | 110 | | | 110 | | | 110 | | 110 | |  | |
| 8.8 | Численность родившихся | | человек | | 8 | | 8 | | | 8 | | | 8 | | 8 | |  | |
| 8.9 | Численность умерших | | человек | | 3 | | 4 | | | 4 | | | 4 | | 4 | |  | |
| 9 | Естественный прирост (+), убыль (–) населения | | человек | | +5 | | +4 | | | +4 | | | +4 | | +4 | |  | |
| 9.1 | Численность прибывших | | человек | | 8 | | 8 | | | 8 | | | 8 | | 8 | |  | |
| 9.2 | Численность убывших | | человек | | 10 | | 10 | | | 10 | | | 10 | | 10 | |  | |
| 9.3 | Миграционный прирост (+),  убыль (–) | | человек | | -2 | | -2 | | | -2 | | | -2 | | -2 | |  | |
| 9.4 | Численность работающих в органах местного самоуправления | | человек | | 8 | | 8 | | | 8 | | | 8 | | 8 | |  | |
| 9.5 | Расходы бюджета на органы местного самоуправления | | тысяч  рублей | | 2886,5 | | 2886,5 | | | 2886,5 | | | 2886,5 | | 2886,5 | |  | |
| 9.6 | Доходы бюджета | | тысяч  рублей | | 2886,5 | | 2886,5 | | | 2886,5 | | | 2886,5 | | 2886,5 | |  | |
| 9.7 | *в том числе:* | |  | | | | | |  | | |  | | |
| 9.8 | собственные доходы | | тысяч  рублей | | 190,4 | | 190,4 | | | 190,4 | | | 190,4 | | 190,4 | |  | |
| 9.9 | Расходы бюджета | | тысяч  рублей | | 2886,5 | | 2886,5 | | | 2886,5 | | | 2886,5 | | 2886,5 | |  | |

**Раздел 11. МОНИТОРИНГ ХОДА РЕАЛИЗАЦИИ СРЕДНЕСРОЧНОГО ПЛАНА СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКОГО РАЗВИТИЯ СЕЛЬСКОГО ПОСЕЛЕНИЯ «ЮЖНОЕ"**

Механизм реализации Плана представляет собой совокупность управляющих структур, осуществляющих координацию и контроль за исполнением программных мероприятий, форм и методов воздействия на исполнителей мероприятий, иных заинтересованных субъектов, посредством которых осуществляется увязка и согласование интересов участников Плана, обеспечивается полная реализация мероприятий.

Механизм реализации Плана предполагает:

- определение органа управления Планом;

- организация взаимодействия органа управления Плана и исполнителей плановых мероприятий;

- ведение отчетности о ходе исполнения Плана и отдельных плановых мероприятий;

- организацию системы контроля над исполнением Плана и внесения корректировок в связи с изменившимися условиями.

Общее руководство Планом осуществляет глава сельского поселения «Южное», в функции которого в рамках реализации Плана входят:

- определение приоритетов, постановка оперативных и краткосрочных целей Плана;

- представление проекта Плана в Совет сельского поселения (представительный орган власти);

- принятие в соответствии со своей компетенцией нормативно-правовых актов в обеспечение реализации Плана;

- определение исполнителей плановых мероприятии, заключение договоров с третьими лицами на проведение работ по мероприятиям Плана, оплачиваемых из местного бюджета;

- составление и утверждение плана мероприятий, объемы их финансирования и сроки реализации;

- составление отчета и заключения о ходе выполнения плана, рассмотрение предложений по внесению изменений по приоритетности отдельных программных направлений и мероприятий;

- осуществление методического руководства, координации работ и контроля по следующим направлениям:

* организация взаимодействия с органами местного самоуправления муниципального района «Борзинский район» по включению предложений сельского поселения «Южное» в федеральные, краевые и районные программы;
* подготовка перечня муниципальных программ, предлагаемых к финансированию из федерального, краевого, районного бюджете на очередной финансовый год.

Одним из основных элементов управления среднесрочным планом является годовой план по реализации среднесрочного плана, который утверждается главой сельского поселения. План разрабатывается сроком на 1 год и включает основные мероприятия среднесрочного плана с указанием ответственных исполнителей и сроков выполнения мероприятий.

Контроль за реализацией годового плана действий и подготовка отчетов о его выполнении возлагаются на главу сельского поселения.

Отчет об исполнении мероприятий плана ответственными исполнителями представляется по установленной форме главе сельского поселения не реже одного раза в полугодие.

Функции представительного органа власти сельского поселения «Южное» в системе управления Планом включают:

- утверждение среднесрочного плана социально-экономического развития сельского поселения;

- утверждение объемов и источников финансирования мероприятий Плана, за исключением средств, направленных их бюджетов вышестоящих уровней посредством целевого финансирования;

- контроль за ходом реализации Плана;

- утверждение отчета об исполнении Плана.

Оперативные функции по реализации Плана осуществляют штатные сотрудники администрации сельского поселения под руководством главы сельского поселения.

Администрация сельского поселения «Южное» осуществляет следующие функции:

- подготовка проектов нормативных правовых актов по разделам Плана;

- формирование бюджетных заявок на выделение средств из муниципального бюджета;

- подготовка предложений, связанных с корректировкой сроков, исполнителей и объемов ресурсов по мероприятиям Плана;

- прием заявок предприятий и организаций, участвующих в Плане на получение поддержки для реализации разработанных ими мероприятий или инвестиционных проектов;

- предварительное рассмотрение предложений и бизнес-планов, представленных участниками Плана для получения поддержки, на предмет социальной и экономической значимости;

- осуществление текущего контроля за реализацией мероприятий Плана, рациональным и целевым использованием централизованных капитальных вложений, финансовых и кредитных ресурсов, выделяемых на выполнение мероприятий Плана.

Обновление и корректировка Плана производится в случаях:

- выявления новых, необходимых к реализации мероприятий;

- появлении новых инвестиционных проектов, особо значимых для территории;

- наступлении событий, выявляющих новые приоритеты в развитии сельского поселения «Южное», а также вызывающих потерю своей значимости отдельных мероприятий.

По перечисленным выше основаниям Плана может быть дополнена новыми мероприятиями с обоснование объемов и источников финансирования.

Внесение изменений в План производится через рассмотрение на Совете сельского поселения «Южное».

# Раздел 12. ФИНАНСОВОЕ ОБЕСПЕЧЕНИЕ ПРОГРАММЫ

Суммарный объем финансирования Среднесрочного плана в 2021 – 2025 годах составит 17695,8 тыс. рублей.

Основные источники финансирования:

средства федерального бюджета – 4210,0 тыс.рублей;

средства краевого бюджета – 8405,0 тыс.рублей;

средства бюджета муниципального района – 1605,00 тыс. рублей;

средства бюджетов поселений – 2500,8 тыс. рублей.

Перечень мероприятий плана социально-экономического развития поселения на среднесрочную перспективу представлен в Приложении 1.

# ПРИЛОЖЕНИЕ

**Перечень мероприятий среднесрочного плана социально-экономического развития сельского поселения "Южное" муниципального района "Борзинский район" Забайкальского края на 2021-2025 годы.**

| **№ п/п** | **Наименование мероприятия, источник финансирования** | **Потребность в финансовых средствах, тыс. рублей** | | | | | |  | **Ответственные исполнители** |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  |  | **Всего** |  | |  |  |  |  |  |
|  |  |  | **2021** | | **2022** | **2023** | **2024** | **2025** |  |
| **I. Развитие экономического потенциала** | | |  | |  |  |  |  |  |
|  | **Всего** | **971** | **185** | | **186** | **186** | **206** | **208** |  |
|  | **федеральный бюджет** | **0** | **0** | | **0** | **0** | **0** | **0** |  |
|  | **краевой бюджет** | **0** | **0** | | **0** | **0** | **0** | **0** |  |
|  | **бюджет района** | **0** | **0** | | **0** | **0** | **0** | **0** |  |
|  | **бюджет поселения** | **26** | **4** | | **5** | **5** | **5** | **7** |  |
|  | **внебюджетные источники** | **945** | **181** | | **181** | **181** | **201** | **201** |  |
| **1.1. Развитие агропромышленного комплекса** | | |  | |  |  |  |  |  |
|  | **Всего** | **940** | **180** | | **180** | **180** | **200** | **200** |  |
|  | **федеральный бюджет** | **0** | **0** | | **0** | **0** | **0** | **0** |  |
|  | **краевой бюджет** | **0** | **0** | | **0** | **0** | **0** | **0** |  |
|  | **бюджет района** | **0** | **0** | | **0** | **0** | **0** | **0** |  |
|  | **бюджет поселения** | **0** | **0** | | **0** | **0** | **0** | **0** |  |
|  | **внебюджетные источники** | **940** | **180** | | **180** | **180** | **200** | **200** |  |
| 1 | **Ремонт животноводческих стоянок** | **190** | **50** | | **50** | **50** | **20** | **20** |  |
|  | федеральный бюджет | **0** | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | краевой бюджет | **0** | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | бюджет района | **0** | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | бюджет поселения | **0** | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | внебюджетные источники | **190** | 50 | | 50 | 50 | 20 | 20 |  |
| 2 | **Ремонт цеха полуфабрикатов** | **350** | **50** | | **50** | **50** | **100** | **100** |  |
|  | федеральный бюджет | **0** | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | краевой бюджет | **0** | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | бюджет района | **0** | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | бюджет поселения | **0** | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | внебюджетные источники | **350** | 50 | | 50 | 50 | 100 | 100 |  |
| 3 | **Покупка оборудования** | **150** | **30** | | **30** | **30** | **30** | **30** |  |
|  | федеральный бюджет | **0** | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | краевой бюджет | **0** | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | бюджет района | **0** | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | бюджет поселения | **0** | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | внебюджетные источники | **150** | 30 | | 30 | 30 | 30 | 30 |  |
| 4 | **Проведение работы по оформлению права собственности на земельные участки (паи)** | **250** | **50** | | **50** | **50** | **50** | **50** | Администрация сельского поселения "Южное» |
|  | федеральный бюджет | **0** | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | краевой бюджет | **0** | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | бюджет района | **0** | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | бюджет поселения | **0** | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | внебюджетные источники | **250** | 50 | | 50 | 50 | 50 | 50 |  |
| **1.2. Поддержка и развитие малого и среднего предпринимательства, торговли и сферы услуг** | | | | | | | |  |  |
|  | **Всего** | **19** | **4** | | **4** | **3** | **3** | **5** |  |
|  | **федеральный бюджет** | **0** | **0** | | **0** | **0** | **0** | **0** |  |
|  | **краевой бюджет** | **0** | **0** | | **0** | **0** | **0** | **0** |  |
|  | **бюджет района** | **0** | **0** | | **0** | **0** | **0** | **0** |  |
|  | **бюджет поселения** | **14** | **3** | | **3** | **2** | **2** | **4** |  |
|  | **внебюджетные источники** | **5** | **1** | | **1** | **1** | **1** | **1** |  |
| 1 | **Проведение работы по регистрации индивидуальных предпринимателей без образования юридического лица** | **5** | **1** | | **1** | **1** | **1** | **1** | Администрация сельского поселения "Южное» |
|  | федеральный бюджет | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | краевой бюджет | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | бюджет района | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | бюджет поселения | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | внебюджетные источники | 5 | 1 | | 1 | 1 | 1 | 1 |  |
| 2 | **Оформление информационного стенда по вопросам развития малого и среднего предпринимательства** | **4** | **1** | | **1** |  |  | **2** | Администрация сельского поселения "Южное» |
|  | федеральный бюджет | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | краевой бюджет | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | бюджет района | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | бюджет поселения | 4 | 1 | | 1 |  |  | 2 |  |
|  | внебюджетные источники | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
| 4 | **Печать буклетов и брошюр по вопросам развития малого и среднего предпринимательства** | **5** | **1** | | **1** | **1** | **1** | **1** | Администрация сельского поселения "Южное» |
|  | федеральный бюджет | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | краевой бюджет | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | бюджет района | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | бюджет поселения | 5 | 1 | | 1 | 1 | 1 | 1 |  |
|  | внебюджетные источники | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
| 5 | **Проведение семинаров по вопросам развития малого и среднего предпринимательства** | **5** | **1** | | **1** | **1** | **1** | **1** | Администрация сельского поселения "Южное» |
|  | федеральный бюджет | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | краевой бюджет | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | бюджет района | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | бюджет поселения | 5 | 1 | | 1 | 1 | 1 | 1 |  |
|  | внебюджетные источники | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
| **1.3. Развитие финансового потенциала** | |  |  | |  |  |  |  |  |
|  | **Всего** | **12** | **1** | | **2** | **3** | **3** | **3** |  |
|  | **федеральный бюджет** | **0** | **0** | | **0** | **0** | **0** | **0** |  |
|  | **краевой бюджет** | **0** | **0** | | **0** | **0** | **0** | **0** |  |
|  | **бюджет района** | **0** | **0** | | **0** | **0** | **0** | **0** |  |
|  | **бюджет поселения** | **12** | **1** | | **2** | **3** | **3** | **3** |  |
|  | **внебюджетные источники** | **0** | **0** | | **0** | **0** | **0** | **0** |  |
| 1 | **Проведение инвентаризации земельных участков всех форм собственности** | **4** |  | | **1** | **1** | **1** | **1** | Администрация сельского поселения "Южное» |
|  | федеральный бюджет | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | краевой бюджет | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | бюджет района | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | бюджет поселения | 4 |  | | 1 | 1 | 1 | 1 |  |
|  | внебюджетные источники | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
| 2 | **Проведение инвентаризации объектов недвижимости, расположенных на территории поселения** | **2** | **1** | | **1** | **0** | **0** | **0** | Администрация сельского поселения "Южное» |
|  | федеральный бюджет | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | краевой бюджет | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | бюджет района | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | бюджет поселения | 2 | 1 | | 1 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | внебюджетные источники | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
| 3 | **Разработка и внедрения порядка оказания платных услуг населению учреждениями бюджетной сферы** | **6** | **0** | | **0** | **2** | **2** | **2** | Администрация сельского поселения "Южное» |
|  | федеральный бюджет | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | краевой бюджет | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | бюджет района | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | бюджет поселения | 6 | 0 | | 0 | 2 | 2 | 2 |  |
|  | внебюджетные источники | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
| **II. Инфраструктурное обеспечение развития экономики и социальной сферы** | | | | | | |  |  |  |
|  | **Всего** | **1360** | **290** | | **290** | **280** | **250** | **250** |  |
|  | **федеральный бюджет** | **0** | **0** | | **0** | **0** | **0** | **0** |  |
|  | **краевой бюджет** | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | **бюджет района** | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | **бюджет поселения** | **1330** | **280** | | **280** | **270** | **250** | **250** |  |
|  | **внебюджетные источники** | **30** | **10** | | **10** | **10** | **0** | **0** |  |
| **2.1. Дорожное строительство, транспорт и связь** | | |  | |  |  |  |  |  |
|  | **Всего** | **900** | **180** | | **180** | **180** | **180** | **180** |  |
|  | **федеральный бюджет** | **0** | **0** | | **0** | **0** | **0** | **0** |  |
|  | **краевой бюджет** | **0** | **0** | | **0** | **0** | **0** | **0** |  |
|  | **бюджет района** | **0** | **0** | | **0** | **0** | **0** | **0** |  |
|  | **бюджет поселения** | **900** | **180** | | **180** | **180** | **180** | **180** |  |
|  | **внебюджетные источники** |  |  | |  |  |  |  |  |
| 1 | **Ямочный ремонт автомобильных дорог внутри поселения** | **900** | **180** | | **180** | **180** | **180** | **180** | Администрация сельского поселения "Южное» |
|  | федеральный бюджет | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | краевой бюджет | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | бюджет района | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | бюджет поселения | 900 | 180 | | 180 | 180 | 180 | 180 |  |
|  | внебюджетные источники | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
| 2 | **Развитие сотовой связи на территории поселения** |  |  | |  |  |  |  | Администрация сельского поселения "Южное» |
|  | федеральный бюджет | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | краевой бюджет | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | бюджет района | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | бюджет поселения | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | внебюджетные источники |  |  | |  |  |  |  |  |
| **2.2. Жилищно-коммунальный комплекс и жилищное строительство** | | | | | |  |  |  |  |
|  | **Всего** | **460** | **110** | | **110** | **100** | **70** | **70** |  |
|  | **федеральный бюджет** | **0** | **0** | | **0** | **0** | **0** | **0** |  |
|  | **краевой бюджет** | **0** | **0** | | **0** | **0** | **0** | **0** |  |
|  | **бюджет района** | **105** | **52,5** | | **52,5** | **0** | **0** | **0** |  |
|  | **бюджет поселения** | **430** | **100** | | **100** | **90** | **70** | **70** |  |
|  | **внебюджетные источники** | **30** | **10** | | **10** | **10** | **0** | **0** |  |
| 1 | **Ремонт и обустройство водозаборных скважин** | **230** | **40** | | **40** | **50** | **50** | **50** | Администрация сельского поселения "Южное» |
|  | федеральный бюджет | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | краевой бюджет | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | бюджет района | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | бюджет поселения | 230 | 40 | | 40 | 50 | 50 | 50 |  |
|  | внебюджетные источники | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
| 2 | **Ремонт летнего водопровода** | **130** | **50** | | **50** | **30** | **0** | **0** |  |
|  | федеральный бюджет | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 | Администрация сельского поселения "Южное» |
|  | краевой бюджет | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | бюджет района | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | бюджет поселения | 100 | 40 | | 40 | 20 | 0 | 0 |  |
|  | внебюджетные источники | 30 | 10 | | 10 | 10 | 0 | 0 |  |
| 3 | **Благоустройство парка на территории поселения** |  |  | |  |  |  |  | Администрация сельского поселения "Южное» |
|  | федеральный бюджет | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | краевой бюджет | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | бюджет района | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | бюджет поселения | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | внебюджетные источники | 0 | 0 | | 0 | 0 |  |  |  |
| 4 | **Благоустройство свалки** |  |  | |  |  |  |  | Администрация сельского поселения "Южное» |
|  | федеральный бюджет | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | краевой бюджет | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | бюджет района | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | бюджет поселения |  |  | |  |  |  |  |  |
|  | внебюджетные источники | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
| 5 | **Ремонт ограждения кладбища** | **50** | **10** | | **10** | **10** | **10** | **10** | Администрация сельского поселения "Южное» |
|  | федеральный бюджет | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | краевой бюджет | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | бюджет района | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | бюджет поселения | 50 | 10 | | 10 | 10 | 10 | 10 |  |
|  | внебюджетные источники | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
| 6 | **Проведение работы по инвентаризации и паспортизации объектов коммунальной инфраструктуры, социального назначения** | **50** | **10** | | **10** | **10** | **10** | **10** | Администрация сельского поселения "Южное» |
|  | федеральный бюджет | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | краевой бюджет | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | бюджет района | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | бюджет поселения | 50 | 10 | | 10 | 10 | 10 | 10 |  |
|  | внебюджетные источники | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
| **III. Повышение качества жизни, развитие человеческого потенциала** | | | | | |  |  |  |  |
|  | **Всего** | **15364,8** | **2824,9** | | **4344,9** | **2815** | **2710** | **2670** |  |
|  | **федеральный бюджет** | **4210** | **555** | | **2055** | **550** | **550** | **500** |  |
|  | **краевой бюджет** | **8405** | **1640** | | **1670** | **1705** | **1690** | **1700** |  |
|  | **бюджет района** | **1605** | **345** | | **345** | **365** | **275** | **275** |  |
|  | **бюджет поселения** | **1144,8** | **284,9** | | **274,9** | **195** | **195** | **195** |  |
|  | **внебюджетные источники** |  |  | |  |  |  |  |  |
| **3.1. Повышение уровня доходов населения** | |  |  | |  |  |  |  |  |
|  | **Всего** | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | **федеральный бюджет** | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | **краевой бюджет** | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | **бюджет района** | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | **бюджет поселения** | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | **внебюджетные источники** | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
| 1 | **Создание комиссии по решению вопросов в сфере защиты трудовых прав работников** | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | федеральный бюджет | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | краевой бюджет | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | бюджет района | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | бюджет поселения | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | внебюджетные источники | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
| 2 | **Организация выездных приемов населения органами социальной защиты** | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | федеральный бюджет | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | краевой бюджет | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | бюджет района | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | бюджет поселения | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | внебюджетные источники | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
| **3.2. Труд и занятость, развитие кадрового потенциала** | | |  | |  |  |  |  |  |
|  | **Всего** | **475** | **80** | | **85** | **100** | **100** | **110** |  |
|  | **федеральный бюджет** | **250** | **50** | | **50** | **50** | **50** | **50** |  |
|  | **краевой бюджет** | **135** | **15** | | **20** | **30** | **30** | **40** |  |
|  | **бюджет района** | **90** | **15** | | **15** | **20** | **20** | **20** |  |
|  | **бюджет поселения** | **0** | **0** | | **0** | **0** | **0** | **0** |  |
|  | **внебюджетные источники** | **0** | **0** | | **0** | **0** | **0** | **0** |  |
| 1 | **Организация на территории поселения общественных работ** | **385** | **65** | | **70** | **80** | **80** | **90** | Администрация сельского поселения "Южное» |
|  | федеральный бюджет | 250 | 50 | | 50 | 50 | 50 | 50 |  |
|  | краевой бюджет | 135 | 15 | | 20 | 30 | 30 | 40 |  |
|  | бюджет района | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | бюджет поселения | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | внебюджетные источники | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
| 2 | **Организация профессиональной подготовки, переподготовки безработных граждан** | **90** | **15** | | **15** | **20** | **20** | **20** | Администрация сельского поселения "Южное» |
|  | федеральный бюджет | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | краевой бюджет | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | бюджет района | 90 | 15 | | 15 | 20 | 20 | 20 |  |
|  | бюджет поселения | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | внебюджетные источники | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
| **3.3. Социальная поддержка населения** | |  |  | |  |  |  |  |  |
|  | **Всего** | **9500** | **1900** | | **1900** | **1900** | **1900** | **1900** |  |
|  | **федеральный бюджет** | **2000** | 400 | | 400 | 400 | 400 | 400 |  |
|  | **краевой бюджет** | **7500** | 1500 | | 1500 | 1500 | 1500 | 1500 |  |
|  | **бюджет района** | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | **бюджет поселения** | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | **внебюджетные источники** | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
| 1 | **Оказание материальной помощи населению ( ЕДВ, субсидии на оплату ЖКУ и приобретение твердого топлива, пособия гражданам, имеющим детей)** | **9500** | **1900** | | **1900** | **1900** | **1900** | **1900** | Борзинский филиал  ГУ «ЕСРЦ»  Красикова В.Д. |
|  | федеральный бюджет | **2000** | 400 | | 400 | 400 | 400 | 400 |  |
|  | краевой бюджет | **7500** | 1500 | | 1500 | 1500 | 1500 | 1500 |  |
|  | бюджет района | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | бюджет поселения | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | внебюджетные источники | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
| **3.4. Образование** | |  |  | |  |  |  |  |  |
|  | **Всего** | **2070** | **455** | | **480** | **465** | **360** | **310** |  |
|  | **федеральный бюджет** | **250** | **75** | | **75** | **50** | **50** | **0** |  |
|  | **краевой бюджет** | **560** | **95** | | **120** | **125** | **110** | **110** |  |
|  | **бюджет района** | **1260** | **285** | | **285** | **290** | **200** | **200** |  |
|  | **бюджет поселения** | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | **внебюджетные источники** | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
| 2 | **Ремонт системы теплоснабжения** | **300** | **100** | | **100** | **100** | 0 | 0 | МОУ ООШ с.Южное |
|  | федеральный бюджет | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | краевой бюджет | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | бюджет района | 300 | 100 | | 100 | 100 | 0 | 0 |  |
|  | бюджет поселения | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | внебюджетные источники | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
| 3 | **Замена окон** | **1000** | **200** | | **225** | **225** | **200** | **150** | МОУ ООШ с. Южное |
|  | федеральный бюджет | 200 | 50 | | 50 | 50 | 50 | 0 |  |
|  | краевой бюджет | 300 | 50 | | 75 | 75 | 50 | 50 |  |
|  | бюджет района | 500 | 100 | | 100 | 100 | 100 | 100 |  |
|  | бюджет поселения | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | внебюджетные источники | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
| 4 | **Монтаж кабеля (электропроводки)** | **400** | **80** | | **80** | **80** | **80** | **80** | МОУ ООШ с.Южное |
|  | федеральный бюджет | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | краевой бюджет | 100 | 20 | | 20 | 20 | 20 | 20 |  |
|  | бюджет района | 300 | 60 | | 60 | 60 | 60 | 60 |  |
|  | бюджет поселения | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | внебюджетные источники | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
| 5 | **Материально-техническое снабжение образовательного учреждения** | **370** | **75** | | **75** | **60** | **80** | **80** | МОУ ООШ с.Южное |
|  | федеральный бюджет | 50 | 25 | | 25 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | краевой бюджет | 160 | 25 | | 25 | 30 | 40 | 40 |  |
|  | бюджет района | 160 | 25 | | 25 | 30 | 40 | 40 |  |
|  | бюджет поселения | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | внебюджетные источники | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
| **3.5. Здравоохранение** | |  |  | |  |  |  |  |  |
|  | **Всего** | **2175** | **105** | | **1605** | **155** | **155** | **155** | ГУ «Борзинская ЦРБ» |
|  | **федеральный бюджет** | **1710** | **30** | | **1530** | **50** | **50** | **50** |  |
|  | **краевой бюджет** | **210** | **30** | | **30** | **50** | **50** | **50** |  |
|  | **бюджет района** | **255** | **45** | | **45** | **50** | **55** | **55** |  |
|  | **бюджет поселения** | **0** | **0** | | **0** | **0** | **0** | **0** |  |
|  | **внебюджетные источники** | **0** | **0** | | **0** | **0** | **0** | **0** |  |
| 1 | **Материально-техническое снабжение фельдшерско-акушерского пункта** | **650** | **100** | | **100** | **150** | **150** | **150** | ГУЗ «Борзинская ЦРБ» |
|  | федеральный бюджет | 210 | 30 | | 30 | 50 | 50 | 50 |  |
|  | краевой бюджет | 210 | 30 | | 30 | 50 | 50 | 50 |  |
|  | бюджет района | 230 | 40 | | 40 | 50 | 50 | 50 |  |
|  | бюджет поселения | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | внебюджетные источники | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
| 2 | **Ремонт здания фельдшерско-акушерского пункта** | **1525** | **5** | | **1505** | **5** | **5** | **5** | ГУЗ «Борзинская ЦРБ» |
|  | федеральный бюджет | 1500 | 0 | | 1500 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | краевой бюджет | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | бюджет района | 25 | 5 | | 5 | 5 | 5 | 5 |  |
|  | бюджет поселения | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | внебюджетные источники | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 |  |
|  | | | | | | | |  |  |
|  | **Всего** | **344,8** | **164,9** | **164,9** | | **5** | **5** | **5** |  |
|  | **федеральный бюджет** | 0 | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 |  |
|  | **краевой бюджет** | 0 | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 |  |
|  | **бюджет района** | 0 | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 |  |
|  | **бюджет поселения** | **344,8** | **164,9** | **164,9** | | **5** | **5** | **5** |  |
|  | **внебюджетные источники** | 0 | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 |  |
| 1 | **Организация досуга молодежи** | **17** | **1** | **1** | | **5** | **5** | **5** | Администрация сельского поселения "Южное» |
|  | федеральный бюджет | 0 | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 |  |
|  | краевой бюджет | 0 | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 |  |
|  | бюджет района | 0 | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 |  |
|  | бюджет поселения | 17 | 1 | 1 | | 5 | 5 | 5 |  |
|  | внебюджетные источники | 0 | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 |  |
| 2 | **Ремонт стадиона, приобретение спортинвентаря** | 0 | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | Администрация сельского поселения "Южное» |
|  | федеральный бюджет | 0 | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 |  |
|  | краевой бюджет | 0 | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 |  |
|  | бюджет района | 0 | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 |  |
|  | бюджет поселения | 0 | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 |  |
|  | внебюджетные источники | 0 | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 |  |
| 3 | **Строительство спортивных площадок на территории поселения** | **327,8** | **163,95** | **163,95** | | **0** | **0** | **0** | Администрация сельского поселения "Южное» |
|  | федеральный бюджет | 0 | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 |  |
|  | краевой бюджет | 0 | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 |  |
|  | бюджет района | 0 | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 |  |
|  | бюджет поселения | 327,8 | 163,95 | 163,95 | | 0 | 0 | 0 |  |
|  | внебюджетные источники | 0 | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 |  |
| **3.7. Культура и искусство** | |  |  |  | |  |  |  |  |
|  | **Всего** | **580** | **80** | **80** | | **140** | **140** | **140** |  |
|  | **федеральный бюджет** | **0** | **0** | **0** | | **0** | **0** | **0** |  |
|  | краевой бюджет | **0** | **0** | **0** | | **0** | **0** | **0** |  |
|  | **бюджет района** | **0** | **0** | **0** | | **0** | **0** | **0** |  |
|  | **бюджет поселения** | **580** | **80** | **80** | | **140** | **140** | **140** |  |
|  | **внебюджетные источники** | **0** | **0** | **0** | | **0** | **0** | **0** |  |
| 1 | **Текущий ремонт здания сельского дома культуры, улучшение материально-технической базы** | **400** | **50** | **50** | | **100** | **100** | **100** | Администрация сельского поселения "Южное» |
|  | федеральный бюджет | 0 | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 |  |
|  | областной бюджет | 0 | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 |  |
|  | бюджет района | 0 | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 |  |
|  | бюджет поселения | 400 | 50 | 50 | | 100 | 100 | 100 |  |
|  | внебюджетные источники | 0 | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 |  |
| 2 | **Проведение культурно-массовых мероприятий** | **50** | **10** | **10** | | **10** | **10** | **10** | Администрация сельского поселения "Южное» |
|  | федеральный бюджет | 0 | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 |  |
|  | краевой бюджет | 0 | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 |  |
|  | бюджет района | 0 | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 |  |
|  | бюджет поселения | 50 | 10 | 10 | | 10 | 10 | 10 |  |
|  | внебюджетные источники | 0 | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 |  |
| 3 | **Участие в районных конкурсах и фестивалях народного творчества** | **130** | **20** | **20** | | **30** | **30** | **30** | Администрация сельского поселения "Южное» |
|  | федеральный бюджет | 0 | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 |  |
|  | краевой бюджет | 0 | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 |  |
|  | бюджет района | 0 | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 |  |
|  | бюджет поселения | 130 | 20 | 20 | | 30 | 30 | 30 |  |
|  | внебюджетные источники | 0 | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 |  |
| **3.8. Охрана окружающей среды** | |  |  |  | |  |  |  |  |
|  | **Всего** | **220** | **40** | **30** | | **50** | **50** | **50** |  |
|  | **федеральный бюджет** | **0** | **0** | **0** | | **0** | **0** | **0** |  |
|  | **краевой бюджет** | **0** | **0** | **0** | | **0** | **0** | **0** |  |
|  | **бюджет района** | **0** | **0** | **0** | | **0** | **0** | **0** |  |
|  | **бюджет поселения** | **220** | **40** | **30** | | **50** | **50** | **50** |  |
|  | **внебюджетные источники** | **0** | **0** | **0** | | **0** | **0** | **0** |  |
| 1 | **Отвод и межевание земельного участка для размещения скотомогильника** | 0 | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | Администрация сельского поселения "Южное» |
|  | федеральный бюджет | 0 | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 |  |
|  | краевой бюджет | 0 | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 |  |
|  | бюджет района | 0 | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 |  |
|  | бюджет поселения | 0 | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 |  |
|  | внебюджетные источники | 0 | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 |  |
| 2 | **Обустройство территории скотомогильника** | **220** | **40** | **30** | | **50** | **50** | **50** | Администрация сельского поселения "Южное» |
|  | федеральный бюджет | 0 | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 |  |
|  | краевой бюджет | 0 | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 |  |
|  | бюджет района | 0 | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 |  |
|  | бюджет поселения | 220 | 40 | 30 | | 50 | 50 | 50 |  |
|  | внебюджетные источники | 0 | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 |  |
| **Итого по Программе** | |  |  |  | |  |  |  |  |
|  | **Всего по программе** | **17695,8** | **3299,9** | **4820,9** | | **3281** | **3166** | **3128** |  |
|  | **федеральный бюджет** | **4210** | **555** | **2055** | | **550** | **550** | **500** |  |
|  | **краевой бюджет** | **8405** | **1640** | **1670** | | **1705** | **1690** | **1700** |  |
|  | **бюджет района** | **1605** | **345** | **345** | | **365** | **275** | **275** |  |
|  | **бюджет поселения** | **2500,8** | **568,9** | **559,9** | | **470** | **450** | **452** |  |
|  | **внебюджетные источники** | **975** | **191** | **191** | | **191** | **201** | **201** |  |

# ПОКАЗАТЕЛИ СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКОГО РАЗВИТИЯ СЕЛЬСКОГО ПОСЕЛЕНИЯ «ЮЖНОЕ» НА 2021г.

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| №  п/п | Наименование индикаторов | Единицы  измерения | 2020г. (оценка) | 2021год (план) |
| 1. | **Сельское хозяйство** |  |  |  |
| 1.1. | Объем производства продукции сельского хозяйства во всех категориях хозяйств | тыс. рублей | 6500,0 | 6511,4 |
|  | *в том числе:* |  |  |  |
|  | растениеводство | тыс. рублей | 800,0 | 1000,0 |
|  | животноводство | тыс. рублей | 5700,0 | 5511,3 |
|  | *из общего объема:* |  |  |  |
|  | продукция сельскохозяйственных организаций | тыс. рублей | 0 | 0 |
|  | продукция хозяйств населения | тыс. рублей | 1500,0 | 1000,0 |
|  | продукция крестьянских (фермерских) хозяйств | тыс. рублей | 5000,0 | 5511,4 |
| 1.2. | Индекс производства продукции сельского хозяйства (хозяйства всех категорий) в сопоставимых ценах | % |  |  |
|  | *в том числе:* |  |  |  |
|  | растениеводство | % |  |  |
|  | животноводство | % |  |  |
| 2. | **Инвестиционная и строительная деятельность** |  |  |  |
| 2.1. | Инвестиции в основной капитал | тыс. рублей |  |  |
| 2.2. | В процентах к предыдущему году в сопоставимых ценах | % |  |  |
| 3. | **Потребительский рынок** |  |  |  |
| 3.1. | Оборот розничной торговли | тыс. рублей | 2120 | 2200,0 |
| 3.2. | В процентах к предыдущему году в сопоставимых ценах | % |  |  |
| 3.3. | Оборот общественного питания | тыс. рублей | 162,0 | 180,0 |
| 3.4. | В процентах к предыдущему году в сопоставимых ценах | % |  | 10 |
| 3.5. | Объем платных услуг населению | тыс. рублей |  | 574,0 |
| 4. | **Развитие малого предпринимательства** |  |  |  |
| 4.1. | Количество малых предприятий | единиц | 1 | 1 |
| 4.2. | Численность работников, занятых на малых предприятиях | человек | 3 | 5 |
| 4.3. | Инвестиции в основной капитал малых предприятий | тыс. рублей |  | - |
| 4.4 | Численность индивидуальных предпринимателей | человек | 2 | 2 |
| 5. | **Рынок труда и заработная плата** |  |  |  |
| 5.1. | Среднесписочная численность работников | человек | 53 | 73 |
| 5.2. | Численность не занятых трудовой деятельностью граждан, ищущих работу и зарегистрированных в службе занятости | человек | 54 | 20 |
| 5.3. | Численность официально зарегистрированных безработных | человек | 54 | 20 |
| 5.4. | Среднемесячная номинальная начисленная заработная плата работников | рублей | 25,5 | 26,5 |
| 5.5. | Годовой фонд оплаты труда работников | тыс. рублей | 16200,0 | 16800 |
| 5.6. | Темп роста к предыдущему периоду | % |  | 4 |
| 6. | **Финансы** |  |  |  |
| 6.1. | Сальдированный финансовый результат: прибыль, убыток (–) предприятий и организаций | тыс. рублей |  | -200,0 |
| 6.2. | Прибыль прибыльных предприятий, организаций | тыс. рублей |  | - |
| 7. | **Социальная сфера** |  |  |  |
| 7.1. | Обеспеченность детей в возрасте 1–6 лет местами в дошкольных образовательных учреждениях (на 100 мест приходится детей) | мест | 6 | 5 |
| 7.2. | Число общеобразовательных учреждения | единиц | 1 | 1 |
| 7.3. | Число фельдшерско-акушерских пунктов | единиц | 1 | 1 |
| 7.4. | Обеспеченность младшим медицинским персоналом (на 1000 жителей) | человек | 2 | 2 |
| 7.5. | Число учреждений культуры | единиц | 1 | 1 |
| 7.6. | Число мест в зрительных залах | мест | 140 | 140 |
| 7.7. | Число книг и журналов в библиотеках | тыс.  экземпляров | 16,0 | 16,0 |
| 7.8. | Число летних оздоровительных лагерей | единиц | 1 | 1 |
| 7.9. | Число детей, отдохнувших в детских оздоровительных лагерях за лето | человек | 0 | 45 |
| 7.10. | Число спортивных сооружений | единиц | 2 | 2 |
| 8. | **Охрана общественного порядка** |  |  |  |
| 8.1. | Численность работников по охране общественного порядка | человек |  | - |
| 9. | **Жилищно-коммунальное хозяйство и жилищное строительство** |  |  |  |
| 9.1. | Жилищный фонд на конец года | тыс.м2 | 14,2 | 14,2 |
| 9.2. | Средняя обеспеченность населения жильем | м2 | 22,2 | 22,2 |
| 9.3. | Число семей, получающих субсидии на оплату жилищно-коммунальных услуг | единиц | 13 | 25 |
| 9.4. | Общая сумма начисленных субсидий на оплату жилищно-коммунальных услуг | тыс. рублей | 115,1 | 221,3 |
| 10. | **Муниципальное имущество** |  |  |  |
| 10.1 | Наличие основных фондов, находящихся в муниципальной собственности: |  |  |  |
|  | по полной стоимости | тыс. рублей | 22956,4 | 22956,4 |
|  | по остаточной стоимости | тыс. рублей | 17,7 | 134,4 |
| 11. | **Территория** |  |  |  |
| 11.1. | Общая территория | га |  | 130828 |
| 11.2. | Территория, находящаяся в собственности муниципального образования предоставленная: |  |  | 151187,2 |
|  | - во владение и безвозмездное пользование | га |  |  |
|  | - в аренду | га |  |  |
| 11.3. | Площадь, предназначенная для строительства | га |  |  |
| 11.4 | Протяженность автомобильных дорог | км | 4,1 | 4,1 |
| 12. | **Демография** |  |  |  |
| 12.1 | Численность населения | человек | 641 | 637 |
| 12.2 | Численность населения моложе трудоспособного возраста | человек | 155 | 155 |
| 12.3. | Численность населения в трудоспособном возрасте | человек | 354 | 354 |
| 12.4. | Численность населения старше трудоспособного возраста | человек | 132 | 138 |
| 12.5. | Число домохозяйств | единиц | 185 | 185 |
| 12.6. | Численность родившихся | человек | 9 | 8 |
| 12.7. | Численность умерших | человек | 5 | 3 |
| 12.8. | Естественный прирост, убыль(–) населения | человек | +4 | +5 |
| 12.9. | Численность прибывших | человек | 1 | 2 |
| 12.10 | Численность убывших | человек | 9 | 4 |
| 12.11 | Миграционный прирост,  убыль (–) | человек | -8 | -2 |
| 13. | **Органы местного самоуправления** |  |  |  |
| 13.1. | Численность работающих в органах местного самоуправления | человек | 8 | 8 |
| 13.2. | Расходы бюджета на органы местного самоуправления | тыс. рублей | 3432,8 | 3432,8 |
| 14. | **Бюджет** |  |  |  |
| 14.1. | Доходы бюджета | тыс. рублей | 3432,8 | 3432,8 |
|  | *в том числе:* |  |  |  |
|  | собственные доходы | тыс. рублей | 190,4 | 390,4 |
| 14.2. | Расходы бюджета | тыс. рублей | 3432,8 | 3432,8 |

# ПАСПОРТ СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКОГО РАЗВИТИЯ СЕЛЬСКОГО ПОСЕЛЕНИЯ «ЮЖНОЕ» ПО СОСТОЯНИЮ НА 01.01.2020 ГОДА

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| ***№***  ***п/п*** | ***Показатель*** | ***Единица***  ***измерения*** | ***Данные***  ***по состоянию***  ***на 1 января***  ***2020года*** |
| ***I*** | ***ОБЩАЯ ХАРАКТЕРИСТИКА*** | | |
| ***1.*** | ***Территория муниципального образования*** | | |
| ***1.1*** | ***Общая площадь муниципального образования, всего*** | ***Га*** | ***46698*** |
| ***1.1.1*** | ***в частной собственности, всего*** | ***Га*** | ***1357*** |
| ***1.1.2*** | ***в государственной собственности, всего*** | ***га*** | ***-*** |
| ***1.1.2.1*** | ***в собственности РФ, всего*** | ***Га*** | ***-*** |
| ***1.1.2.2*** | ***в предполагаемой собственности***  ***субъекта Российской Федерации, всего*** | ***Га*** | ***-*** |
| ***1.1.2.3*** | ***в предполагаемой собственности муниципального образования, всего*** | ***Га*** |  |
| ***1.1.3.1*** | ***Земля предоставленная физическим лицам:*** |  |  |
| ***1.1.3.1.1*** | ***во владение, пользование, всего*** | ***Га*** | ***-*** |
| ***1.1.3.1.2*** | ***в аренду, всего*** | ***Га*** | ***1088*** |
| ***1.1.3.2*** | ***Земля предоставленная юридическим лицам:*** |  | ***5625*** |
| ***1.1.3.2.1*** | ***в пользование, всего*** | ***Га*** |  |
| ***1.1.3.2.2*** | ***в аренду, всего*** | ***Га*** | ***5625*** |
| ***1.2.*** | ***Земли в черте поселений, входящих в состав   муниципального образования, всего*** | ***Га*** | ***233*** |
| ***1.2.1*** | ***земли жилой застройки, всего*** | ***Га*** | ***32*** |
| ***1.2.2*** | ***земли общественно-деловой застройки, всего*** | ***Га*** | ***4*** |
| ***1.2.3*** | ***земли промышленности, всего*** | ***Га*** | ***26*** |
| ***1.2.4*** | ***земли общего пользования, всего*** | ***Га*** | ***145*** |
| ***1.2.5*** | ***земли транспорта, связи, инженерных коммуникаций, всего*** | ***Га*** | ***-*** |
| ***1.2.6*** | ***земли под объектами иного специального назначения, всего*** | ***Га*** | ***-*** |
| ***1.2.7*** | ***земли сельскохозяйственного использования, всего*** | ***Га*** | ***-*** |
| ***1.2.8*** | ***земли, занятые особо охраняемыми территориями и объектами, всего*** | ***Га*** | ***-*** |
| ***1.2.9*** | ***земли, не вовлеченные в градостроительную или иную деятельность, всего*** | ***Га*** | ***26*** |
| ***1.3*** | ***Земли муниципального образования за чертой поселений, всего*** | ***Га*** | ***46465*** |
| ***1.3.1*** | ***земли сельскохозяйственного назначения, всего*** | ***Га*** | ***36061*** |
| ***1.3.2*** | ***земли промышленности, транспорта и иного специального назначения, всего*** | ***Га*** | ***100,6*** |
| ***1.3.3*** | ***земли особо охраняемых территорий и объектов, всего*** | ***Га*** | ***-*** |
| ***1.3.4*** | ***земли иных категорий, всего*** | ***Га*** | ***7998,40*** |
| ***1.4*** | ***Общая протяженность освещенных частей улиц, проездов, набережных на конец года*** | ***Км*** | ***-*** |
| ***1.5*** | ***Протяженность автомобильных дорог, всего*** | ***Км*** | ***4,1*** |
| ***1.5.1*** | ***федерального значения, всего*** | ***Км*** | ***-*** |
| ***1.5.2*** | ***регионального значения, всего*** | ***Км*** | ***-*** |
| ***1.5.3*** | ***местного значения, всего*** | ***Км*** | ***4,1*** |
| ***1.6*** | ***Общее количество населенных пунктов, всего*** | ***Единиц*** | ***2*** |
| ***2.*** | ***Органы местного самоуправления*** |  |  |
| ***2.1.*** | ***Численность и состав лиц, замещающих выборные муниципальные должности и должности муниципальной службы по категориям и группам должностей(по полу, возрасту, стажу работы на муниципальной службе, оплате труда)*** | ***Человек*** | ***2*** |
| ***2.2*** | ***Численность и состав лиц, замещающих выборные муниципальные должности и должности муниципальной службы по категориям и группам должностей(по уровню базового профессионального образования и направлениям высшего профессионального образования)*** | ***Человек*** | ***-*** |
| ***2.3*** | ***Численность и состав лиц, замещающих выборные муниципальные должности и должности муниципальной службы, получивших дополнительное профессиональное образование по категориям и группам должностей.*** | ***Человек*** | ***-*** |
| ***2.4*** | ***Среднемесячная заработная плата лиц, замещающих выборные муниципальные должности и должности муниципальной службы*** | ***рублей*** | ***25000*** |
| ***2.5.*** | ***Списочная численность работников органов местного самоуправления на конец года*** | ***Человек*** | ***8*** |
| ***2.6.*** | ***Среднемесячная заработная плата работников органов местного самоуправления*** | ***Рублей*** | ***16000*** |
| ***2.7.*** | ***Статус муниципального образования*** | ***Статус*** | ***4*** |
|  | ***муниципальный район «Борзинский район»*** |  |  |
|  | ***Статус муниципального образования обозначается:***   1. ***Статус городского округа*** 2. ***Статус муниципального района*** 3. ***Статус городского поселения*** 4. ***Статус сельского поселения*** |  |  |
| ***2.8.*** | ***Представительный орган*** |  |  |
| ***2.8.1*** | ***Дата выборов представительного органа*** | ***Число, месяц, год*** | ***25.09.2020*** |
|  | ***муниципальный район «Борзинский район»*** |  |  |
| ***2.8.2*** | ***Сроки полномочий представительного органа*** | ***Месяцев*** | ***60*** |
|  | ***муниципальный район «Борзинский район»*** |  |  |
| ***2.8.3*** | ***Способ формирования представительного органа*** |  |  |
|  | ***муниципальный район «Борзинский район»*** |  |  |
|  | ***Способ формирования обозначается:***   1. ***представительный орган, состоящий из глав поселений и депутатов представительных органов указанных поселений*** 2. ***представительный орган, избранный на муниципальных выборах*** 3. ***представительный орган избранный на сходе граждан*** |  |  |
| ***2.8.4.*** | ***Общая численность депутатов представительного органа*** | ***Человек*** | ***7*** |
| ***2.8.5*** | ***Численность депутатов представительного органа на постоянной основе*** | ***Человек*** | ***-*** |
| ***2.9*** | ***Глава местной администрации, назначенный по контракту*** | ***Человек*** | ***-*** |
| ***2.10*** | ***Глава муниципального образования*** | ***Человек*** | ***-*** |
|  |  |  |  |
|  | ***Наличие в муниципальном образовании главы обозначается:***   1. ***Глава муниципального образования, избранный представительным органом*** |  |  |
| ***2.11*** | ***Контрольный орган*** |  |  |
|  | ***муниципальный район «Борзинский район»*** |  |  |
|  | ***Контрольный орган:***   1. ***Контрольный орган, сформированный представительным органом*** |  |  |
| ***3.*** | ***Население муниципального образования*** | | |
| ***3.1*** | ***Численность постоянного населения (среднегодовая), всего*** | ***Человек*** | ***653/641*** |
| ***3.1.1*** | ***Численность населения моложе трудоспособного возраста, всего*** | ***Человек*** | ***155*** |
| ***3.1.2*** | ***Численность населения в трудоспособном возрасте, всего*** | ***Человек*** | ***354*** |
| ***3.1.3*** | ***Численность населения старше трудоспособного возраста, всего*** | ***Человек*** | ***132*** |
| ***3.1.4*** | ***0-17 лет*** | ***Человек*** | ***155*** |
| ***3.2*** | ***Численность мужчин, всего*** | ***Человек*** | ***315*** |
|  | ***в том числе в возрасте:*** | ***Человек*** |  |
| ***3.2.1*** | ***моложе трудоспособного*** | ***Человек*** | ***80*** |
| ***3.2.2.*** | ***трудоспособном*** | ***Человек*** | ***188*** |
| ***3.2.3*** | ***старше трудоспособного*** | ***Человек*** | ***47*** |
| ***3.2.4*** | ***0-17 лет*** | ***Человек*** | ***80*** |
| ***3.3*** | ***Численность женщин, всего*** | ***Человек*** | ***326*** |
|  | ***в том числе в возрасте:*** |  |  |
| ***3.3.1*** | ***моложе трудоспособного*** | ***Человек*** | ***75*** |
| ***3.3.2*** | ***трудоспособном*** | ***Человек*** | ***166*** |
| ***3.3.3*** | ***старше трудоспособного*** | ***Человек*** | ***85*** |
| ***3.3.4*** | ***0-17 лет*** | ***Человек*** | ***75*** |
| ***3.4*** | ***Число родившихся за год, всего*** | ***Человек*** | ***5*** |
| ***3.5*** | ***Число умерших за год, всего*** | ***Человек*** | ***7*** |
| ***3.6*** | ***Естественный прирост (+), убыль (-) населения, всего*** | ***Человек*** | ***-2*** |
| ***3.7*** | ***Уровень образования населения в возрасте 15 лет и более на 1000 человек соответствующего возраста.*** | ***Человек*** |  |
| ***3.7.1*** | ***послевузовское профессиональное*** | ***Человек*** |  |
| ***3.7.2*** | ***высшее профессиональное*** | ***Человек*** | ***9*** |
| ***3.7.3*** | ***неполное высшее профессиональное*** | ***Человек*** | ***5*** |
| ***3.7.4*** | ***среднее профессиональное*** | ***Человек*** | ***95*** |
| ***3.7.5*** | ***начальное профессиональное*** | ***Человек*** |  |
| ***3.7.6*** | ***среднее(полное) общее*** | ***Человек*** | ***168*** |
| ***3.7.7*** | ***основное общее*** | ***Человек*** | ***131*** |
| ***3.7.8*** | ***начальное общее*** | ***Человек*** | ***8*** |
| ***3.7.9*** | ***не имеют начального общего*** | ***Человек*** | ***1*** |
| ***3.7.9.1*** | ***из них неграмотные*** | ***Человек*** | ***1*** |
| ***3.8*** | ***Национальный состав населения*** | ***Человек*** |  |
|  | ***численность населения наиболее многочисленных национальностей*** | ***Человек*** |  |
| ***3.9*** | ***Число домохозяйств*** | ***Единиц*** | ***185*** |
| ***3.10*** | ***Средний размер домохозяйств, всего*** | ***Человек*** | ***3*** |
| ***3.11*** | ***Число прибывших за год, всего*** | ***Человек*** | ***1*** |
| ***3.12*** | ***Численность выбывших за год, всего*** | ***Человек*** | ***9*** |
| ***3.13*** | ***Миграционный прирост (+), убыль (-) населения, всего*** | ***Человек*** | ***-8*** |
| ***4.*** | ***Основные экономические показатели*** | | |
| ***4.1*** | ***Количество юридических лиц, прошедших государственную***  ***регистрацию (по состоянию на начало периода), всего*** | ***Единиц*** | ***2*** |
| ***4.2*** | ***Количество индивидуальных предпринимателей, прошедших государственную регистрацию (по состоянию на начало периода), всего*** | ***Единиц*** | ***3*** |
| ***4.3*** | ***Численность не занятых трудовой деятельностью граждан, ищущих работу и состоящих на учете , всего*** | ***Человек*** | ***54*** |
| ***4.3.1*** | ***из них признано безработными в установленном порядке, всего*** | ***Человек*** | *54* |
| ***4.4*** | ***Численность безработных выпускников образовательных учреждений, всего*** | ***Человек*** |  |
| ***4.4.1*** | ***общеобразовательных, всего*** | ***Человек*** | *-* |
| ***4.4.2*** | ***высшего профессионального образования, всего*** | ***Человек*** | *-* |
| ***4.4.3*** | ***среднего профессионального образования, всего*** | ***Человек*** | *-* |
| ***4.4.4*** | ***начального профессионального образования, всего*** | ***Человек*** | *-* |
|  | ***Производство товаров и услуг*** | | |
| ***4.5*** | ***Среднесписочная численность работников организаций (без субъектов малого предпринимательства) всего*** | ***Человек*** | *-* |
| ***4.5.1.*** | ***в том числе в организациях муниципальной формы  собственности*** | ***Человек*** | *-* |
| ***4.6*** | ***Объем отгруженных товаров собственного производства, выполненных работ и услуг собственными силами предприятий (без учета ИП), всего*** | ***Тыс. рублей*** | *-* |
| ***4.7*** | ***Объем отгруженных товаров собственного производства, выполненных работ и услуг собственными силами по организациям муниципальной формы собственности*** | ***Тыс.рублей*** | *-* |
| ***4.8*** | ***Оборот розничной торговли малых предприятий, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***8500*** |
| ***4.9*** | ***Оборот розничной торговли организаций муниципальной  формы собственности*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***4.10*** | ***Оборот общественного питания малых предприятий*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***4.11*** | ***Оборот общественного питания малых предприятий*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***4.12*** | ***Инвестиций в основной капитал, осуществляемые организациями, находящимися на территории (без субьектов малого предпринимательства)*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***4.12.1*** | ***за счет средств федерального бюджета*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***4.12.2*** | ***за счет средств субъекта Российской Федерации*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***4.13*** | ***Инвестиции в основной капитал организаций муниципальной формы собственности, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***4.13.1*** | ***за счет средств федерального бюджета*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***4.13.2*** | ***за счет средств субъекта Российской Федерации*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***4.13.3*** | ***за счет средств местного бюджета*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***4.13.4*** | ***за счет средств внебюджетных источников*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***5.*** | ***Сельское хозяйство*** |  |  |
| ***5.1.*** | ***Продукция сельского хозяйства в хозяйствах всех категорий, всего (оценка)*** | ***Тыс. рублей*** |  |
| ***5.1.1.*** | ***в том числе:***  ***растениеводство, всего*** | ***Тыс. рублей*** |  |
| ***5.1.2.*** | ***животноводство, всего*** | ***Тыс. рублей*** |  |
|  | ***из общего объема произведенной продукции сельского хозяйства:*** |  |  |
|  | ***продукция сельхозорганизаций, всего*** | ***Тыс. рублей*** | ***-*** |
|  | ***продукция хозяйств населения, всего*** | ***Тыс. рублей*** |  |
|  | ***продукция крестьянских (фермерских) хозяйств, всего*** | ***Тыс. рублей*** | ***-*** |
| ***5.2.*** | ***Посевные площади сельскохозяйственных культур в хозяйствах всех категорий, всего*** | ***Га*** | ***11,8*** |
|  | ***в том числе:*** |  |  |
| ***5.2.1.*** | ***зерновые культуры, всего*** | ***Га*** | ***-*** |
| ***5.2.2.*** | ***картофель, всего*** | ***Га*** | ***9,4*** |
| ***5.2.3.*** | ***овощи, всего*** | ***Га*** | ***2,4*** |
| ***5.2.4.*** | ***однолетние корма, всего*** | ***Га*** | ***-*** |
| ***5.3.*** | ***Валовой сбор сельскохозяйственных культур в хозяйствах всех категорий:*** |  |  |
| ***5.3.1.*** | ***зерно (в весе после доработки), всего*** | ***тн*** | ***-*** |
| ***5.3.2.*** | ***картофель, всего*** | ***тн*** | ***100*** |
| ***5.3.3.*** | ***овощи, всего*** | ***тн*** | ***45*** |
| ***5.4.*** | ***Валовой сбор сельскохозяйственных культур в сельскохозяйственных организациях:*** | ***тн*** |  |
| ***5.4.1.*** | ***зерно (в весе после доработки), всего*** | ***тн*** | ***-*** |
| ***5.4.2.*** | ***картофель, всего*** | ***тн*** | ***-*** |
| ***5.4.3.*** | ***овощи, всего*** | ***тн*** | ***-*** |
| ***5.5.*** | ***Поголовье скота на конец года в хозяйствах всех категорий:*** |  |  |
| ***5.5.1.*** | ***крупный рогатый скот, всего*** | ***Голов*** | ***791*** |
| ***5.5.2.*** | ***свиньи, всего*** | ***Голов*** | ***50*** |
| ***5.5.3.*** | ***овцы и козы, всего*** | ***Голов*** | ***1916*** |
| ***5.5.4.*** | ***лошади, всего*** | ***Голов*** | ***263*** |
| ***5.5.5*** | ***верблюды, всего*** | ***Голов*** | ***-*** |
| ***5.5.6.*** | ***Поголовье скота на конец периода в сельскохозяйственных организациях:*** |  |  |
| ***5.5.6.1.*** | ***крупный рогатый скот, всего*** | ***Голов*** | ***-*** |
| ***5.5.6.2.*** | ***свиньи, всего*** | ***Голов*** | ***-*** |
| ***5.5.6.3.*** | ***овцы и козы, всего*** | ***Голов*** | ***-*** |
| ***5.5.6.4.*** | ***лошади, всего*** | ***Голов*** | ***-*** |
| ***5.5.7.*** | ***Поголовье скота на конец года в хозяйствах населения:*** |  |  |
| ***5.5.7.1*** | ***крупный рогатый скот, всего*** | ***Голов*** | ***870*** |
| ***5.5.7.2.*** | ***свиньи, всего*** | ***Голов*** | ***103*** |
| ***=5.5.7.3.*** | ***овцы и козы, всего*** | ***Голов*** | ***2044*** |
| ***5.5.7.4*** | ***лошади, всего*** | ***Голов*** | ***275*** |
| ***5.5.8.*** | ***Поголовье скота на конец года в хозяйствах других категорий (КФХ, ИП, подсобные хозяйства предприятий и организаций):*** |  |  |
| ***5.5.8.1.*** | ***крупный рогатый скот, всего*** | ***Голов*** | ***-*** |
| ***5.5.8.2.*** | ***свиньи, всего*** | ***Голов*** | ***-*** |
| ***5.5.8.3.*** | ***овцы и козы, всего*** | ***Голов*** | ***-*** |
| ***5.5.8.4.*** | ***лошади, всего*** | ***Голов*** | ***-*** |
| ***5.5.8.5.*** | ***верблюды, всего*** |  | ***-*** |
| ***5.6.*** | ***Производство продуктов животноводства в хозяйствах всех категорий:*** |  |  |
| ***5.6.1.*** | ***скот и птица на убой (в живом весе), всего*** | ***Тонн*** | ***-*** |
| ***5.6.2.*** | ***молоко, всего*** | ***Тонн*** | ***-*** |
| ***5.6.3.*** | ***яйца, всего*** | ***Тыс.шт.*** | ***-*** |
| ***5.6.4.*** | ***шерсть (в физическом весе), всего*** | ***Тонн*** | ***-*** |
| ***5.7.*** | ***Производство продукции животноводства в сельскохозяйственных организациях:*** |  |  |
| ***5.7.1.*** | ***скот и птица на убой (в живом весе), всего*** | ***Тонн*** | ***-*** |
| ***5.7.2.*** | ***молоко, всего*** | ***Тонн*** | ***-*** |
| ***5.7.3.*** | ***яйца, всего*** | ***Тыс.шт.*** | ***-*** |
| ***5.7.4.*** | ***шерсть (в физическом весе), всего*** | ***Тонн*** | ***-*** |
| ***5.8.*** | ***Производство продукции животноводства в хозяйствах населения:*** |  |  |
| ***5.8.1.*** | ***скот и птица на убой (в живом весе), всего*** | ***Тонн*** | ***71*** |
| ***5.8.2.*** | ***молоко, всего*** | ***Тонн*** | ***286*** |
| ***5.8.3.*** | ***яйца, всего*** | ***Тыс.шт.*** | ***42,0*** |
| ***5.8.4.*** | ***шерсть (в физическом весе), всего*** | ***Тонн*** | ***4,5*** |
| ***5.9.*** | ***Производство продукции животноводства в крестьянских (фермерских) хозяйствах:*** |  |  |
| ***5.9.1.*** | ***скот и птица на убой (в живом весе), всего*** | ***Тонн*** | ***-*** |
| ***5.9.2.*** | ***молоко, всего*** | ***Тонн*** | ***-*** |
| ***5.9.3.*** | ***яйца, всего*** | ***Тыс.шт.*** | ***-*** |
| ***5.9.4.*** | ***шерсть (в физическом весе), всего*** | ***Тонн*** | ***-*** |
| ***5.10.*** | ***Число крестьянских (фермерских) хозяйств, всего*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***5.11.*** | ***Число личных подсобных хозяйств, всего*** | ***Единиц*** | ***83*** |
| ***5.12.*** | ***Площадь сельскохозяйственных угодий, используемых землепользователями, занимающимися сельхозпроизводством, всего*** | ***Га*** |  |
| ***5.12.1.*** | ***из всех угодий – пашня, всего*** | ***Га*** |  |
| ***II*** | ***ФИНАНСЫ*** | | |
| ***1.*** | ***Бюджет муниципального образования*** |  |  |
| ***1.1.*** | ***Доходы местного бюджета, всего*** | ***Тыс. рублей*** | ***3825,8*** |
| ***1.1.1.*** | ***Налоги на прибыль, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***1.1.1.1.*** | ***налог на прибыль организаций, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***1.1.1.2.*** | ***налог на доходы физических лиц, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***38,7*** |
| ***1.1.2.*** | ***Налоги на совокупный доход, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***1.1.2.1.*** | ***единый сельскохозяйственный налог, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***1.1.2.2.*** | ***единый налог на вмененный доход для***  ***отдельных видов деятельности, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***1.1.3.*** | ***Налоги на имущество, всего*** | ***Тыс. рублей*** | ***183,4*** |
| ***1.1.3.1.*** | ***налог на имущество организаций, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***1.1.3.2.*** | ***земельный налог, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***165,6*** |
| ***1.1.3.3.*** | ***налог на имущество физических лиц, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***17,8*** |
| ***1.1.4.*** | ***Акцизы по подакцизным товарам (продукции), производимым на территории Российской Федерации, всего*** |  | ***-*** |
| ***1.1.5.*** | ***Государственная пошлина, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***1.1.6.*** | ***Доходы от использования имущества, находящегося в муниципальной собственности, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***44,9*** |
| ***1.1.6.1.*** | ***доходы от сдачи в аренду имущества, находящегося в муниципальной собственности, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***1.1.6.2.*** | ***доходы от перечисления части прибыли муниципальных унитарных предприятий, остающейся после уплаты налогов и иных обязательных платежей, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***1.1.6.3.*** | ***прочие доходы от использования имущества, находящегося в муниципальной собственности ,всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***1.1.7.*** | ***Платежи при пользовании природными ресурсами, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***1.1.7.1.*** | ***плата за негативное воздействие на окружающую среду, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***1.1.7.2.*** | ***налог на добычу полезных ископаемых, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***1.1.8.*** | ***Доходы от продажи материальных и нематериальных активов, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***1.1.8.1.*** | ***доходы от продажи квартир, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***1.1.8.2.*** | ***доходы от реализации имущества, находящегося в муниципальной собственности, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***1.1.9.*** | ***Безвозмездные поступления, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***3558,8*** |
| ***1.1.9.1.*** | ***Дотации от других бюджетов бюджетной системы Российской Федерации, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***3558,8*** |
| ***1.1.9.1.1.*** | ***Дотации на выравнивание уровня бюджетной обеспеченности, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***1005,9*** |
| ***1.1.9.2.*** | ***Субвенции от других бюджетов бюджетной системы Российской Федерации, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***104,5*** |
| ***1.1.9.3.*** | ***Средства, получаемые на компенсацию дополнительных расходов, возникающих в результате решений, принятых органами власти другого уровня, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***1.1.9.4.*** | ***Субсидии от других бюджетов бюджетной системы Российской Федерации, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***1.1.9.5.*** | ***Прочие безвозмездные поступления в местные бюджеты от федерального бюджета, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***1.1.9.6.*** | ***Прочие безвозмездные поступления в местные бюджеты от бюджетов субъектов Российской Федерации*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***1.1.10.*** | ***Доходы от рыночной продажи товаров и услуг, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***1.1.11.*** | ***Из общей величины доходов – собственные доходы, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***267,0*** |
| ***1.2.*** | ***Расходы местного бюджета, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***3872,4*** |
| ***1.2.1.*** | ***Расходы на общегосударственные вопросы, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***3872,4*** |
| ***1.2.1.1.*** | ***расходы на функционирование представительных органов   местного самоуправления, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***1.2.1.2.*** | ***расходы на функционирование местных администраций, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***2479,3*** |
| ***1.2.1.3.*** | ***расходы на обслуживание муниципального долга, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***1.2.1.4.*** | ***расходы на общегосударственные вопросы, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***2479,3*** |
| ***1.2.2.*** | ***Расходы на национальную экономику, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***1.2.2.1.*** | ***расходы на топливо и энергетику, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***1.2.2.2.*** | ***расходы на сельское хозяйство и рыболовство, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***1.2.2.3.*** | ***расходы на транспорт, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***1.2.2.4.*** | ***расходы на другие вопросы в области   национальной экономики, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***1.2.3.*** | ***Расходы на жилищно-коммунальное хозяйство, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***1.2.4.*** | ***Расходы на охрану окружающей среды, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***1.2.5.*** | ***Расходы на образование, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***1.2.6.*** | ***Расходы на культуру, кинематографию и средства массовой информации, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***661,0*** |
| ***1.2.7.*** | ***Расходы на здравоохранение и спорт, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***1.2.7.1.*** | ***в том числе расходы на здравоохранение, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***1.2.8.*** | ***Расходы на социальную политику, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***89,6*** |
|  | ***из общей суммы расходов на социальную политику:*** |  |  |
| ***1.2.8.1.*** | ***расходы на социальное обслуживание***  ***населения, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***1.2.8.2.*** | ***расходы на социальное обеспечение населения, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***89,6*** |
| ***1.2.8.3.*** | ***расходы на борьбу с беспризорностью, опеку и попечительство, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***1.2.8.4.*** | ***расходы на другие вопросы в области социальной политики, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***1.2.9.*** | ***Расходы на национальную безопасность и правоохранительную деятельность, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***89,5*** |
| ***1.3.*** | ***Межбюджетныетрасферты, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***1.4.*** | ***Дефицит (-), профицит (+) местного бюджета, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***1.5.*** | ***Внутренний муниципальный долг***  ***(на конец периода), всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***2.*** | ***Финансовое состояние организаций муниципальной формы собственности*** |  |  |
| ***2.1.*** | ***Сальдированный финансовый результат деятельности предприятий и организаций , всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***2.2.*** | ***Сумма убытков предприятий и организаций , всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***2.3.*** | ***Сумма прибыли организаций муниципальной формы собственности, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***2.4.*** | ***Доля убыточных организаций и предприятий, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***2.5.*** | ***Доля прибыльных организаций и предприятий , всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***2.6.*** | ***Кредиторская задолженность организаций и предприятий, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***202,6*** |
| ***2.7.*** | ***Дебиторская задолженность организаций и предприятий, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***24,0*** |
| ***III*** | ***МУНИЦИПАЛЬНОЕ ИМУЩЕСТВО*** | | |
| ***1.*** | ***Наличие основных фондов организаций, находящихся в муниципальной собственности:*** | ***Тыс.рублей*** | ***974,6*** |
|  | ***по полной учетной стоимости на конец года, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***974,6*** |
|  | ***по остаточной балансовой стоимости на конец года, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***17,7*** |
| ***2.*** | ***Износ основных фондов по организациям, находящимся в муниципальной собственности, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***956,9*** |
| ***3.*** | ***Имущество, предназначенное для решения вопросов местного самоуправления, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***179,8*** |
| ***4.*** | ***Имущество, предназначенное для осуществления отдельных государственных полномочий, переданных органам местного самоуправления, в случаях, установленных федеральными законами и законами субъекта Российской Федерации, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***5.*** | ***Имущество, предназначенное для обеспечения деятельности органов местного самоуправления и должностных лиц местного самоуправления, муниципальных служащих, работников муниципальных предприятий и учреждений, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***520,3*** |
| ***6.*** | ***Денежные средства, полученные от продажи муниципального имущества, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
|  | ***из них:*** |  |  |
| ***6.1.*** | ***денежные средства, полученные от продажи имущественных комплексов муниципальных унитарных предприятий, всего*** |  | ***-*** |
| ***6.2.*** | ***денежные средства, полученные от продажи зданий, строений и сооружений, объектов, строительство которых не завершено, всего*** |  | ***-*** |
| ***6.3.*** | ***денежные средства, полученные от выкупа земельных участков собственниками объектов недвижимости, всего*** |  | ***-*** |
| ***6.4.*** | ***денежные средства, полученные от продажи акций открытых акционерных обществ, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***6.5.*** | ***денежные средства, полученные от продажи акций закрытых акционерных обществ, долей муниципального участия в обществах с ограниченной ответственностью, вкладов в товариществах на вере, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***6.6.*** | ***денежные средства, полученные от продажи арендованного муниципального имущества, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***6.7.*** | ***денежные средства, полученные от продажи иного имущества, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***7.*** | ***Доля земли, находящейся в муниципальной собственности, всего*** | ***%*** | ***17*** |
| ***8.*** | ***Доля земли, находящейся в муниципальной собственности и сданной в аренду, всего*** | ***%*** | ***3*** |
| ***IV*** | ***ЗАКУПКИ ДЛЯ МУНИЦИПАЛЬНЫХ НУЖД*** | | |
| ***1.*** | ***Закупки для муниципальных нужд за счет средств местного бюджета всего*** |  |  |
| ***1.1.*** | ***Закуплено, всего*** | ***Тыс.рублей*** |  |
| ***1.1.1.*** | ***в том числе электроэнергия*** | ***Тыс.руб., кВт.ч.*** | ***12,6***  ***1965*** |
| ***1.1.2.*** | ***топливо, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***92,7*** |
| ***1.1.2.1.*** | ***в том числе, природный газ*** | ***Тыс.руб., тыс.м³*** | ***-*** |
| ***1.1.2.2.*** | ***бензин автомобильный, всего*** | ***тыс.руб., тыс. т.*** | ***38,2***  ***0,51*** |
| ***1.1.2.3.*** | ***мазут топочный, всего*** | ***Тыс.руб., тыс.тонн.*** | ***-*** |
| ***1.1.2.4.*** | ***уголь и продукты переработки угля, всего*** | ***Тыс.руб., тыс.тонн*** | ***90,0***  ***54,5*** |
| ***1.1.3.*** | ***теплоэнергия, всего*** | ***Тыс.руб., Гкал*** | ***-*** |
| ***1.1.4.*** | ***подрядные работы, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***1.1.5.*** | ***прочие товары, работы, услуги, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***605,3*** |
| ***11.2.*** | ***Доля муниципального заказа, размещенного на торгах, в общем обьеме закупок для муниципальных нужд*** | ***%*** | ***-*** |
| ***V*** | ***КАЧЕСТВО ЖИЗНИ НАСЕЛЕНИЯ*** | | |
| ***1.*** | ***Коммунальноехозяйство*** | | |
| ***1.1.*** | ***Число источников теплоснабжения, всего*** | ***Единиц*** | ***1*** |
| ***1.2.*** | ***Число котельных мощностью до 3 Гкал/ч, всего*** | ***Единиц*** | ***1*** |
| ***1.3.*** | ***Протяженность тепловых сетей в двухтрубном исчислении, на конец отчетного года, всего*** | ***Км*** | ***-*** |
| ***1.3.1*** | ***в том числе протяженность тепловых сетей, нуждающихся в замене, всего*** | ***Км*** | ***-*** |
| ***1.4.*** | ***Отремонтировано тепловых сетей, всего*** | ***Км*** | ***-*** |
| ***1.5.*** | ***Протяженность водопроводных сетей, всего*** | ***Км*** | ***-*** |
| ***1.5.1*** | ***в том числе протяженность водопроводных сетей, нуждающихся в замене, всего*** | ***Км*** | ***-*** |
| ***1.6.*** | ***Отремонтировано водопроводных сетей, всего*** | ***Км*** | ***-*** |
| ***1.7.*** | ***Протяженность канализационных сетей, всего*** | ***Км*** | ***-*** |
| ***1.7.1*** | ***в том числе протяженность канализационных сетей нуждающихся в замене, всего*** | ***Км*** | ***-*** |
| ***1.8.*** | ***Отремонтировано канализационных сетей, всего*** | ***Км*** | ***-*** |
| ***2.*** | ***Жилищный фонд*** |  |  |
| ***2.1*** | ***Площадь жилищного фонда, всего*** | ***Кв. м*** | ***12092*** |
| ***2.1.1*** | ***государственная форма собственности, всего*** | ***Кв.м*** | ***-*** |
| ***2.1.2*** | ***муниципальная форма собственности, всего*** | ***Кв.м*** | ***-*** |
| ***2.1.3*** | ***частная форма собственности, всего*** | ***Кв.м*** | ***12092*** |
| ***2.1.4*** | ***иная форма собственности, всего*** | ***Кв.м*** |  |
| ***2.2.*** | ***Число жилых квартир, всего*** | ***Единиц*** | ***185*** |
| ***2.3.*** | ***Общая площадь муниципального жилого фонда, выбывшая за год, всего*** | ***Кв.м*** | ***-*** |
| ***2.3.1*** | ***в том числе перевод в нежилой фонд, всего*** | ***Кв.м*** |  |
| ***2.4*** | ***Общая площадь ветхого и аварийного муниципального жилого фонда, всего*** | ***Кв.м*** | ***-*** |
| ***2.5.*** | ***Из общей площади муниципального жилого фонда по уровню износа:*** |  |  |
| ***2.5.1*** | ***до 30%*** | ***%*** | ***40*** |
| ***2.5.2*** | ***30–70%*** | ***%*** | ***38*** |
| ***2.5.3*** | ***свыше 70%*** | ***%*** | ***22*** |
| ***2.7.*** | ***Удельный вес общей площади муниципального жилищного фонда, оборудованной:*** |  | ***-*** |
| ***2.7.1*** | ***водопроводом, всего*** | ***%*** | ***-*** |
| ***2.7.2*** | ***канализацией, всего*** | ***%*** | ***-*** |
| ***2.7.3*** | ***центральным отоплением, всего*** | ***%*** | ***-*** |
| ***2.7.4*** | ***газом, всего*** | ***%*** | ***-*** |
| ***2.7.5*** | ***ваннами (душем), всего*** | ***%*** | ***-*** |
| ***2.7.6*** | ***горячим водоснабжением, всего*** | ***%*** | ***-*** |
| ***2.8.*** | ***Число семей, получивших жилье и улучшивших жилищные условия за год, всего*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***2.8.1*** | ***в том числе количество семей, получивших жилье по договорам социального найма, всего*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***2.8.2*** | ***в том числе молодые семьи, всего*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***2.9.*** | ***Число семей, состоящих на учете для получения жилья, на конец года, всего*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***2.10*** | ***Ввод в эксплуатацию жилых домов за счет всех источников финансирования, всего*** | ***Кв.м*** | ***-*** |
| ***2.10.1*** | ***жилые дома, построенные за счет средств местных бюджетов*** | ***Кв.м*** | ***-*** |
| ***2.10.2*** | ***индивидуальные жилые дома, построенные населением за свой счет и (или) с помощью кредитов, всего*** | ***Кв.м*** | ***-*** |
| ***2.11.*** | ***Стоимость капитального ремонта жилищного фонда, всего*** | ***Рублей  на 1 кв.м в месяц*** | ***-*** |
| ***2.12.*** | ***Стоимость жилищно-коммунальных услуг для населения в расчете на 1 человека в месяц, всего*** | ***Рублей*** | ***-*** |
| ***2.12.1*** | ***Размер средств, затраченных организациями на предоставление гражданам льгот по оплате жилья и коммунальных услуг, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***2.12.1.1*** | ***из них возмещено за счет бюджетов всех уровней, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***2.12.2*** | ***начислено жилищно-коммунальных платежей от населению, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***2.12.3*** | ***фактический сбор жилищно-коммунальных платежей от населения*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***2.12.4*** | ***задолженность населения по оплате жилья и коммунальных услуг*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***2.12.6*** | ***доходы муниципальных организации жилищно- коммунального хозяйства, осуществляющих деятельность в сфере ЖКХ, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***2.12.7*** | ***Расходы муниципальных организаций жилищно-коммунального хозяйства, осуществляющих деятельность в -сфере ЖКХ, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***3*** | ***Транспорт*** |  |  |
| ***3.1.*** | ***Протяженность автомобильных дорог общего пользования, всего*** | ***Км*** | ***4,1*** |
| ***3.2*** | ***Число технически исправных транспортных средств, находящихся в распоряжении предприятий муниципального образования, предназначенных для обслуживания маршрутов общего пользования, всего*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***3.2.1*** | ***автобусов*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***4.*** | ***Организация охраны общественного порядка*** | | |
| ***4.1*** | ***Число муниципальных органов охраны общественного порядка*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***4.2*** | ***Численность служащих муниципальных органов по охране общественного порядка*** | ***Человек*** | ***1*** |
| ***5.*** | ***Охрана окружающей среды*** |  |  |
| ***5.1*** | ***Суммарная мощность очистных сооружений, всего*** | ***Тыс.куб.м*** | ***-*** |
| ***5.2*** | ***Выбросы загрязняющих веществ в атмосферу, отходящих от стационарных источников, всего*** | ***Тонн*** | ***-*** |
| ***5.3*** | ***Объем сброса загрязненных сточных вод (без очистки и   недостаточно очищенных), всего*** | ***Тыс. куб.м*** | ***-*** |
| ***5.4.*** | ***Объем нормативно-очищенных сточных вод, всего*** | ***Тыс. куб.м*** | ***-*** |
| ***5.5*** | ***Образование отходов производства(по классам опасности для окружающей среды)*** | ***Тонн*** | ***-*** |
| ***5.6.*** | ***Использовано и обезврежено отходов производства*** | ***Тонн*** | ***-*** |
| ***5.7.*** | ***Наличие отходов производства на предприятиях и у индивидуальных предпринимателей на конец года, всего*** | ***Тыс. куб.м*** | ***0,02*** |
| ***6.*** | ***Образование*** |  |  |
| ***6.1.*** | ***Число дошкольных муниципальных образовательных учреждений, всего*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***6.1.1*** | ***государственных, всего*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***6.1.1.1*** | ***в том числе субъекта Федерации, всего*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***16.1.2.*** | ***частных, всего*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***16.1.3.*** | ***иных форм собственности, всего*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***6.2.*** | ***Количество мест в муниципальных дошкольных образовательных учреждениях, всего*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***6.3.*** | ***Численность детей, посещающих дошкольные образовательные учреждения, всего*** | ***Человек*** | ***-*** |
| ***6.4.*** | ***Численность педагогических работников в дошкольных   образовательных учреждениях, всего*** | ***Человек*** | ***-*** |
| ***6.5.*** | ***Число дневных общеобразовательных учреждений, всего*** | ***Единиц*** | ***1*** |
| ***6.6.*** | ***Число гимназий, лицеев, школ с углубленным изучением предметов, всего*** | ***Единиц*** | ***-*** |
|  | ***из них: муниципальных, всего*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***6.7.*** | ***Число малокомплектных сельских общеобразовательных учреждений*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***6.8.*** | ***Число дневных общеобразовательных учреждений, всего*** | ***Единиц*** | ***1*** |
|  | ***по типам:*** |  |  |
| ***6.8.1.*** | ***начальные школы, всего*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***6.8.2.*** | ***основные школы, всего*** | ***Единиц*** | ***1*** |
| ***6.8.3.*** | ***средние (полные) школы, всего*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***6.8.3.1.*** | ***в том числе лицеи, гимназии, школы с углубленным изучением предметов*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***6.8.3.2.*** | ***для детей с отклонениями в развитии*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***6.8.3.3.*** | ***из общего числа общеобразовательных учреждений-школы-интернаты*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***6.9.*** | ***Численность учащихся государственных дневных общеобразовательных учреждений, всего*** | ***Человек*** | ***81*** |
| ***6.9.1.*** | ***Численность учащихся дневных общеобразовательных учреждений, всего*** | ***Человек*** | ***81*** |
| ***6.9.2.*** | ***численность учащихся негосударственных (частных) дневных общеобразовательных учреждений, всего*** | ***Человек*** | ***-*** |
| ***6.9.3.*** | ***Численность детей, посещающих дошкольные группы при общеобразовательных учреждениях, всего*** | ***Человек*** | ***6*** |
| ***6.10.*** | ***Численность преподавателей общеобразовательных школ*** | ***Человек*** | ***16*** |
| ***6.11.*** | ***Число вечерних (сменных) общеобразовательных учреждений, всего*** | ***Единиц*** | ***-*** |
|  | ***в том числе муниципальной формы собственности, всего*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***6.12.*** | ***Численность учащихся вечерних (сменных) общеобразовательных учреждений, всего*** | ***Человек*** |  |
|  | ***в том числе:*** |  |  |
| ***6.12.1.*** | ***численность учащихся вечерних (сменных) общеобразовательных учреждений государственной формы собственности, всего*** | ***Человек*** | ***-*** |
| ***6.12.2.*** | ***численность учащихся вечерних (сменных) общеобразовательных учреждений муниципальной формы собственности, всего*** | ***Человек*** | ***-*** |
| ***6.12.3.*** | ***численность учащихся негосударственных (частных) вечерних (сменных) общеобразовательных учреждений, всего*** | ***Человек*** | ***-*** |
| ***6.13.*** | ***Число поселений, не имеющих общеобразовательных учреждений*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***6.14.*** | ***Число образовательных учреждений начального и среднего профессионального образования, всего*** | ***Единиц*** | ***-*** |
|  | ***в том числе по формам собственности:*** |  |  |
| ***6.14.1.*** | ***государственной*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***6.14.1.1.*** | ***из них субъекта Российской Федерации*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***6.14.1.2.*** | ***муниципальной*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***6.15.*** | ***Численность учащихся в образовательных учреждениях начального и среднего профессионального образования, всего*** | ***Человек*** | ***-*** |
|  | ***в том числе:*** |  |  |
| ***6.15.1.*** | ***численность учащихся в образовательных учреждениях начального и среднего профессионального образования государственной формы собственности*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***6.15.1.1.*** | ***из них субъекта Российской Федерации*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***6.15.2.*** | ***численность учащихся в образовательных учреждениях начального и среднего профессионального образования муниципальной формы собственности*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***7.*** | ***Здравоохранение*** |  |  |
| ***7.1.*** | ***Число больничных учреждений, всего*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***7.1.1.*** | ***из них муниципальной формы собственности, всего*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***7.2.*** | ***Число больничных коек, всего*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***7.2.1.*** | ***из них: число больничных коек в муниципальных больничных учреждениях*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***7.3.*** | ***Число детских отделений, всего*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***7.3.1.*** | ***из них: число детских отделений муниципальной формы собственности, всего*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***7.4.*** | ***Число коек в детских больничных учреждениях, всего*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***7.4.1.*** | ***из них: число коек в детских больничных учреждениях муниципальной формы собственности, всего*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***7.5.*** | ***Число станций (отделений) «Скорой помощи», всего*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***7.5.1.*** | ***из них: число станций (отделений) «Скорой помощи» муниципальной формы собственности, всего*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***7.6.*** | ***Число амбулаторно-поликлинических учреждений, всего*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***7.6.1.*** | ***из них: число амбулаторно-поликлинических учреждений муниципальной формы собственности, всего*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***7.7.*** | ***Число женских консультаций, всего*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***7.7.1.*** | ***из них: число женских консультаций муниципальной формы собственности, всего*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***7.8.*** | ***Число акушерско-гинекологических отделений, всего*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***7.8.1.*** | ***из них: число акушерско-гинекологических отделений, муниципальной формы собственности, всего*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***7.9.*** | ***Число родильных домов (отделений)*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***7.9.1.*** | ***из них: число муниципальных родильных домов(отделений), всего*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***7.10.*** | ***Число сельских амбулаторных учреждений, всего*** | ***Единиц*** | ***1*** |
| ***7.10.1.*** | ***из них: число муниципальных сельских амбулаторных учреждений, всего*** | ***Единиц*** | ***1*** |
| ***7.11.*** | ***Число фельдшерско-акушерских отделений, всего*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***7.11.1.*** | ***из них: число фельдшерско-акушерских отделений муниципальной формы собственности, всего*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***7.12.*** | ***Численность врачей, всего*** | ***Человек*** |  |
| ***7.12.1.*** | ***в том числе в муниципальных учреждениях здравоохранения*** | ***Человек*** |  |
| ***7.13.*** | ***Численность среднего медицинского персонала, всего*** | ***Человек*** |  |
| ***7.13.1.*** | ***в том числе в муниципальных учреждениях здравоохранения*** | ***Человек*** | ***-*** |
| ***7.14.*** | ***Численность младшего медицинского персонала, всего*** |  |  |  |
| ***7.14.1.*** | ***в том числе численность младшего медицинского персонала муниципальных учреждений здравоохранения, всего*** | ***Человек*** | ***1*** |
| ***7.15.*** | ***Число поселений, не имеющих медицинских учреждений, всего*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***7.16.*** | ***Обеспеченность врачами на 1000 человек, всего*** | ***Человек*** | ***-*** |
| ***7.17.*** | ***Обеспеченность средним медицинским персоналом на 1000 человек, всего*** | ***Человек*** | ***-*** |
| ***7.18.*** | ***Обеспеченность младшим медицинским персоналом на 1000 человек, всего*** | ***Человек*** | ***1,5*** |
| ***8.*** | ***Услуги населению*** |  |  |
| ***8.1.*** | ***Объем платных услуг населению, всего (оценка)*** | ***Тыс.***  ***рублей*** | ***-*** |
| ***8.2.*** | ***Количество точек бытового обслуживания населения, всего*** | ***Единиц*** | ***-*** |
|  | ***в том числе по видам услуг:*** |  |  |
| ***8.2.1.*** | ***ремонт, окраска и пошив обуви, всего*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***8.2.2.*** | ***ремонт и пошив швейных, меховых и кожаных изделий, головных уборов и изделий текстильной галантереи, ремонт, пошив и вязание трикотажных изделий, всего*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***8.2.3.*** | ***ремонт и техническое обслуживание бытовой радиоэлектронной аппаратуры, бытовых машин и приборов, ремонт и изготовление металлоизделий, всего*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***8.2.4.*** | ***изготовление и ремонт мебели, всего*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***8.2.5.*** | ***химическая чистка и крашение, всего*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***8.2.6.*** | ***услуги прачечных, всего*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***8.2.7.*** | ***техническое обслуживание и ремонт транспортных средства, машин и оборудования, всего*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***8.2.8.*** | ***услуги фотоателье, фото- и кино лабораторий, всего*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***8.2.9.*** | ***услуги бань и душевых, всего*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***8.2.10.*** | ***услуги парикмахерских, всего*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***8.2.11.*** | ***косметические услуги, всего*** | ***единиц*** | ***-*** |
| ***8.2.12.*** | ***ритуальные услуги, всего*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***8.2.13.*** | ***прочие виды бытовых услуг, всего*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***8.3.*** | ***Количество объектов по оказанию услуг связи (отделений, пунктов связи) по обслуживанию клиентов, всего*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***8.3.1.*** | ***Число стационарных отделений почтовой связи, всего*** | ***Единиц*** | ***1*** |
| ***8.4.*** | ***Количество объектов розничной торговли и общественного питания, осуществляющих деятельность на территории муниципального образования:*** |  |  |
| ***8.4.1.*** | ***магазины, всего*** | ***Единиц*** | ***2*** |
|  | ***площадь торгового зала*** | ***кв.м.*** | ***160*** |
| ***8.4.2.*** | ***павильоны, палатки, киоски, отделы, всего*** | ***Единиц*** | ***\_*** |
| ***8.4.2.1*** | ***площадь торгового зала*** | ***кв.м*** | ***\_*** |
| ***8.4.3.*** | ***аптеки, аптечные магазины, аптечные пункты, всего*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***8.4.4.*** | ***столовые, закусочные*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***8.4.4.1*** | ***площадь зала обслуживания*** | ***кв.м*** | ***-*** |
| ***8.4.4.2*** | ***в них мест*** | ***мест*** | ***-*** |
| ***8.4.5.*** | ***рестораны, кафе, бары*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***8.4.5.1*** | ***площадь зала обслуживания*** | ***кв.м*** | ***-*** |
| ***8.4.5.2*** | ***в них мест*** | ***мест*** | ***-*** |
| ***8.4.6.*** | ***автозаправочные станции*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***8.4.7.*** | ***рынки, всего*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***8.4.7.1*** | ***в них торговых мест*** |  |  |
| ***8.4.7.1.*** | ***из них вещевые*** |  |  |
| ***8.4.7.2.*** | ***продовольственные*** |  |  |
| ***8.4.7.3.*** | ***смешанные*** |  |  |
| ***8.4.7.4.*** | ***сельскохозяйственные*** |  |  |
| ***8.4.7.5.*** | ***рынки строительных материалов*** |  |  |
| ***9.*** | ***Физическая культура и спорт*** |  |  |
| ***9.1.*** | ***Число спортивных сооружений, всего*** | ***Единиц*** | ***2*** |
| ***9.1.1.*** | ***спортивные залы, всего*** | ***Единиц*** | ***1*** |
| ***9.1.2.*** | ***плавательные бассейны, всего*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***9.1.3.*** | ***стадионы с трибунами на 1500 мест и более, всего*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***9.2.*** | ***Из общего числа спортивных сооружений требуют капитального ремонта, всего*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***9.3.*** | ***Число спортивных учреждений дополнительного образования детей, всего*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***9.4.*** | ***Численность штатных физкультурных работников, всего*** | ***Человек*** | ***1*** |
| ***9.5.*** | ***Численность занимающихся физкультурой и спортом, всего*** | ***Человек*** | ***81*** |
| ***9.6.*** | ***Сумма средств, затраченных на одного жителя на физкультуру и спорт, всего*** | ***Рублей*** | ***-*** |
| ***10.*** | ***Создание условий для организации библиотечного обслуживания, досуга и обеспечения жителей услугами организаций культуры*** | |  |
| ***10.1.*** | ***Число общедоступных (публичных) библиотек, всего*** | ***Единиц*** | ***1*** |
| ***10.1.1*** | ***Фонд общедоступных (публичных)библиотек, всего*** | ***Тыс.экз.*** | ***6,7*** |
| ***10.1.2*** | ***Число пользователей общедоступных (публичных)библиотек, всего*** | ***Человек*** | ***165*** |
| ***10.1.3*** | ***Книговыдача, всего*** | ***Тыс.экз.*** | ***1,2*** |
| ***10.2.*** | ***Число учреждений культурно-досугового типа, всего*** | ***Единиц*** | ***1*** |
| ***10.3.*** | ***Число киноустановок, всего*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***10.4.*** | ***Число музеев, всего*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***10.4.1*** | ***число экспонатов основного фонда*** | ***тыс.ед.*** | ***-*** |
| ***10.5.*** | ***Число театров, всего*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***10.6.*** | ***Число мест в зрительных залах, всего*** | ***Мест*** | ***-*** |
| ***10.7.*** | ***Количество музыкальных и художественных школ, всего*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***10.7.1*** | ***Численность учащихся в музыкальных и художественных школах, всего*** | ***Человек*** | ***-*** |
| ***10.8.*** | ***Из общего числа учреждений культуры и искусства:*** |  | ***-*** |
| ***10.9.*** | ***требуют капитального ремонта:*** |  | ***-*** |
| ***10.9.1*** | ***общедоступные библиотеки*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***10.9.2*** | ***учреждения культурно-досугового типа*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***10.9.2.1*** | ***музеи*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***10.9.2.2*** | ***театры*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***10.9.3*** | ***аварийные:*** |  |  |
| ***10.9.3.1*** | ***общедоступные библиотеки*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***10.9.3.2*** | ***учреждения культурно-досугового типа*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***10.9.3.3*** | ***музеи*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***10.9.3.4*** | ***театры*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***10.10*** | ***Доходы от основных видов установной деятельности, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***10.10.1*** | ***в том числе:***  ***общедоступные библиотеки, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***10.10.2*** | ***учреждения культурно-досувого типа, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***10.10.3*** | ***музеи, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***10.10.4*** | ***театры, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***10.10.5*** | ***кинотеатры, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***10.10.6*** | ***музыкальные и художественные школы, всего*** | ***Тыс.рублей*** | ***-*** |
| ***11*** | ***Организация массового отдыха населения*** | |  |
| ***11.1*** | ***Количество мест массового отдыха населения, всего*** | ***Единиц*** | ***1*** |
| ***11.1.1*** | ***в том числе муниципальных, всего*** | ***Единиц*** | ***1*** |
| ***11.2*** | ***Численность детей и подростков,отдохнувших в летних оздоровительных учреждениях (лагерях)*** | ***Человек*** | ***25*** |
| ***12*** | ***Опека и попечительство*** | |  |
| ***12.1.*** | ***Численность населения, нуждающегося в социальной поддержке, всего*** | ***Человек*** | ***88*** |
| ***12.1.1.*** | ***численность пенсионеров, всего*** | ***Человек*** | ***96*** |
| ***12.1.2.*** | ***численность инвалидов (включая работающих инвалидов), всего:*** | ***Человек*** | ***27*** |
| ***12.1.2.1.*** | ***из общей численности инвалидов:***  ***численность инвалидов 1 группы, всего*** | ***Человек*** | ***5*** |
| ***12.1.2.2.*** | ***из общей численности инвалидов:***  ***численность инвалидов 2 группы, всего*** | ***Человек*** | ***8*** |
| ***12.1.2.3.*** | ***из общей численности инвалидов:***  ***численность инвалидов 3 группы, всего*** | ***Человек*** | ***12*** |
| ***12.1.2.4.*** | ***из общего числа инвалидов – численность детей-инвалидов, всего*** | ***Человек*** | ***2*** |
| ***12.1.3.*** | ***Из численности населения, нуждающегося в социальной поддержке дети в возрасте:*** | ***Человек*** |  |
| ***12.1.3.1.*** | ***0–14 лет, всего*** |  | ***29*** |
| ***12.1.3.2.*** | ***15–17 лет, всего*** | ***Человек*** | ***6*** |
| ***12.1.3.2.1.*** | ***в том числе дети, совершившие правонарушения и состоящие на учете в органах МВД, беспризорные, всего*** | ***Человек*** | ***-*** |
| ***12.1.4.*** | ***Численность детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, всего*** | ***Человек*** | ***5*** |
|  | ***из них:*** |  |  |
| ***12.1.4.1.*** | ***находятся под опекой (попечительством), всего*** | ***Человек*** | ***5*** |
| ***12.1.4.2.*** | ***усыновлены, всего*** | ***Человек*** | ***-*** |
| ***12.1.4.3.*** | ***находятся в приемных семьях, всего*** | ***Человек*** | ***3*** |
| ***12.1.4.4.*** | ***находятся в интернатных учреждениях, всего*** | ***Человек*** | ***-*** |
| ***12.2.*** | ***Наличие мест в:*** |  |  |
| ***12.2.1.*** | ***детских домах, всего*** | ***Мест*** | ***-*** |
| ***12.2.2.*** | ***стационарных учреждениях социального обслуживания, всего*** | ***Мест*** | ***-*** |
| ***12.2.3.*** | ***домах для престарелых и инвалидов, всего*** | ***Мест*** | ***-*** |
| ***13.*** | ***Уровень жизни*** | |  |
| ***13.1.*** | ***Фонд начисленной заработной платы работников организаций (без учета субъектов малого предпринимательства), всего (оценка)*** | ***Млн. рублей*** | ***15,7*** |
| ***13.2.*** | ***Среднемесячная заработная плата работников организаций, всего (оценка)*** | ***Рублей*** | ***22,9*** |
| ***13.3.*** | ***Численность пенсионеров, всего*** | ***Человек*** | ***116*** |
| ***13.3.1.*** | ***в том числе численность пенсионеров, получающих пенсии:*** |  |  |
| ***13.3.1.1.*** | ***по старости, всего*** | ***Человек*** | ***96*** |
| ***13.3.1.2.*** | ***по инвалидности, всего*** | ***Человек*** | ***20*** |
| ***13.3.1.3.*** | ***по другим случаям пенсионного обеспечения, всего*** | ***Человек*** | ***-*** |
| ***13.3.2.*** | ***Численность работающих пенсионеров, всего*** | ***Человек*** | ***13*** |
| ***13.4.*** | ***Средний размер назначенных месячных пенсий (без учета доплаты из муниципальных бюджетов), всего*** | ***Рублей*** | ***11000*** |
| ***13.5.*** | ***Число семей, имеющих право на субсидии по платежам за жилищно- коммунальные услуги, всего*** | ***Единиц*** | ***16*** |
| ***13.6.*** | ***Число семей, получивших субсидии на оплату жилья и коммунальных услуг, всего*** | ***Единиц*** | ***13*** |
| ***13.7.*** | ***Общая сумма погашенных субсидий на оплату жилья и коммунальных услуг, всего*** | ***Тыс.***  ***рублей*** | ***115,1*** |
| ***13.8.*** | ***Численность отдельных категорий граждан, имеющих право на меры социальной поддержки в соответствии с федеральным и региональным законодательством, всего*** | ***Человек*** | ***125*** |
| ***13.9.*** | ***Численность получателей государственной социальной помощи, всего*** | ***Человек*** | ***6*** |
| ***13.10.*** | ***Численность получателей государственной социальной помощи, фактически получивших государственную помощь, всего*** | ***Человек*** | ***6*** |
| ***13.11.*** | ***Объем средств, израсходованных на реализацию мер социальной поддержки населения, всего*** | ***Тыс.  рублей*** | ***1892,9*** |
| ***VI*** | ***ОХРАНА И СОХРАНЕНИЕ ОБЬЕКТОВ КУЛЬТУРНОГО НАСЛЕДИЯ (ПАМЯТНИКОВ ИСТОРИИ И КУЛЬТУРЫ)*** | | |
| ***1.*** | ***Количество памятников истории и культуры на территории муниципального образования, всего*** | ***Единиц*** | ***-*** |
|  | ***из них:*** |  |  |
| ***1.1.*** | ***памятники истории*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***1.2.*** | ***памятники архитектуры и градостроительства*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***1.3.*** | ***памятники археологии*** | ***Единиц*** | ***-*** |
|  | ***прочих*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***2.*** | ***Количество памятников, требующих реставрации и ремонта*** | ***Единиц*** | ***-*** |
|  | ***из них:*** |  |  |
| ***2.1.*** | ***памятники истории*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***2.2.*** | ***памятники архитектуры и градостроительства*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***2.3.*** | ***памятники археологии*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***2.4.*** | ***прочих*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***VII*** | ***ФОРМИРОВАНИЕ И СОДЕРЖАНИЕ МУНИЦИПАЛЬНОГО АРХИВА*** | | |
| ***1.*** | ***Количество муниципальных архивов, всего*** | ***Единиц*** | ***-*** |
|  | ***в том числе:*** |  |  |
| ***1.1.*** | ***в специально отведенных помещениях*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***1.2.*** | ***в приспособленных помещениях*** | ***Единиц*** | ***-*** |
| ***2.*** | ***Занимаемая архивами площадь, всего*** | ***Кв.м*** | ***-*** |
|  | ***из нее:*** |  |  |
| ***2.1.*** | ***требующая ремонта*** | ***Кв.м*** | ***-*** |
| ***2.2.*** | ***требующая оснащения спецоборудованием:***  ***- стеллажи***  ***- лестницы***  ***- каталожные шкафы*** | ***П.м.***  ***Шт.***  ***Шт.*** | ***-*** |
| ***3.*** | ***Количество единиц хранения (дел), всего*** | ***Тыс.шт.*** | ***-*** |